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ehAst,illéro local. garan~'~la .. . ~ 
c~~ti~uJdad de sus 1.154]rabajadores 

Directivos de Astillero•' Río san.. tidpii'Oil del acto, en el sentido de. qt"' 
tia&~ y la empresa angloltaliana Trade· ese hecho Implica la reactlvac16n dt~1 

:'wayí. iSbipplng ;U~ ftrmaron ayer complejO y asepra el trabajo a los op~ 
1WliOODtrafo'.de ·trabajo· que ·permitirá al rarioa -pot· espacio de por lo JMoot, 
,astillero' ·de···· Ensenada·· CODI1n1lr 12 cinco aftoa.·. 
;buques•.granaleros· del tipo Panamax, de : "Be un anhelo taraamente esperaJu, 
64 mil toneladas, con opción • construir ·yr_ que el:-Aidllero· lleva 111M de tres 
otras 12 embarc.aciones. •'/j()l parado y con la firma de eate con
. ··t&<:OntratU'garantlza·la eontbtuldad uato• que oonslderamos su deapep dt-

• ·laborld í })ita·los · 1.1~4 trabajtdores de tlnltivo, ·queda superado el peor ~
·Astilleros por más de cinco aftos, y abn~ mento de .la historia del compl~¡u", 
Jfa:posiiJiUdad de lncórporar nuevos ope- indicó Ploreal A¡Wrre, secretaiio de 
rarios, segán r.onflnnó el· ministro de ATE Ensenada, quien aaregó que "c.on 
Producción bonaerense, C arios B rown, r.~to se afianza la estabilidad laboral rJe 
quien precisó 'fUe están encainihadas las 1.1 S4 personas y llega la tranquilidad 
gestiones :para, construif ·los proyectoc '"s~'rada para tantas familias que de
.pendientes con ·que cuenta :Astilleros hi~mn atravesar un larao tiempo de eil
Río Santiago, tales como la construc· J~ntia. am6n. de que se abre la posibJ
'Ci6n· de· las ...corbetas Meco y el buque lltiad de que surjan nuevos contratos". 
petrolero Trans Ona. : .. ; · . ...-~ dirl&ente gremial expresó asi-

·EI director de la empresa, Fernando mismo que; ''este acto es el fruto de la 
·Pomilio, el ministro y autoridades de la ·fucha· y de· la perseverancia de los tra· 
finna;angloitaliana Tradeways Sbipping; bajadores en defensa de su fuente' de 
:cdn ·asiento en Bermuqas,..rubrlcaron el trabajo''. · 
contrato que establece que· la· empresa · Thas dar lectura al contrato y Ht· 
extranjera aportará el 70% del capital marlo, el ministro de· la Producción, 
·neceg~o -que se ·efectivizarán con el Carlos Brown, pronunció un breve dls
(1 0%, a la finna del: acuetdo de· oonstruc- curso en el :que destacó la "rica historia 
'Ción~ el S % ·a la botadUra ;Y 'el testo " del ástilloro ensenadense, "un pasado 
a ·la entrega. de cada unidad-· nilentras qt!e lo: poSiciona ·a nlyel internacional, 
;que el ~t~·30% ,-correr4·p0f·euenta ·ya· que··loa~ barcos que fueron cons
de la Pmvmcta. · . · · · · · · · truidos en él· hoy surcan todos los marefl 

Paui Grol, apoderado de la empresa del mundo". · 
Tr~w-~ys Ship¡>ing, describí~ a !os 12 . /21 . funci~nario indicó a su vez que 
barcoi··a construirse en primera lbStincia "este emp-ol1dl.miento absorberá mano 
como ''granaleros de 64.000 toneladas, ck: obra local capacitada y estamos con· 
construidos para transportar granos y v~ncidos de que tendremos que cor . 
containers". · · ·.. ú"Gtar nuevoa 'trabajadores" y a¡regó QU! 
, · De acuerdo a lo seftalado por ~f em- tenía la senlttCión de que "vamos a tet, ~ 

presario, "se trata de un modelo más minM el (buque pettolero) Trans On t 
nuevo que los construidos por A8tilleros, y lu corbetas Meko, a trav6s d~ 
~mente superados. De esta _manera SC'J~s eott_ el Bancb de la Provincia 
se favorecerá la atracción de nuevas 6r· y· el e anco de la Nación". 
de.nes de' ti'abajó". · · · · · · .Bu tanto,' M su ·tlocuclón .que liau16 

· · .. · .. ·. El/ACIJERDQ.;' ·. . s •. la ó.~l·. funcJoaariO~· los representantes 
La fiD.na .del• 00 •. ·<Ji~ .lua&r a de la fitma e~era áttibuyeron a la 

m~Ujf~one,e. cob,lcidentet·por'.parte "estabilldad ecoJS6mlca y poUt.lca" de 
del ~-.~]a Producclóa. difePdvos · que ·aoza el paíl, ·,la poalblfidad de ce·,. 
de ·:~~rost : empresarios, . rep,"esen- lebrar W) contrato que en otras condi· 
tante& de los trabajadores y funcionarios clones ''hubiera lldo imposible de con· 

~conmudeED&eDA~~- mtar". · f 
;:;j¡:~ .. 

··' '-·~ . '"~) 
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Se firmará el convenio 
para reactivar el 
Astillero Río Santiago 

Hoy a las 12 se firmará en la sede del Astillero 
Naval de Río Santiago, el primer convenio destinado 
a reactivar esa importante factoría desde que se hizo 
cargo la actual administración provincial. Se anticipó 
que el contrato se formalizará con una empresa ex· 
tranjera y garantizará trabajo al personal de la planta 
por un período de seis años. Al acto asistirán auto· 
ridades provinciales encabezadas por el ministro 
Brown, el subsecretario Fernando Pomillo a cargo de 
la direcdón de AFNE y autoridades locales. 

\ 
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FACTOR: GREMIAL 85 
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VALORIZACION: B-2 

TITULO: 11 CONVENIO EN ASTILLEROS RIO SANTIAGO " 

En la fecha, a las 12:00 horas se llevo a 
cabo una reunion en el Astill$ro Rio Santiago en la que se firmo un 
convenio que garantiza la activacion laboral del mismo, al menos por 
seis ar\os. 

La gestion llevada a cabo por el Ministe
rio de la Produc:cion de la P'rovincia de Buenos Aires, acorde la firma de 
un contrato entre la empresa AFNE y una empresa extranjera por el termi
no de seis aAos que garantiza la continuidad de fabricacion de buques y 
fragatas. 

Partici~ron del acto el Ministro de la ~ 
Produccion Carlos Brown, el ti tu lar de AFNE y ex-Sub Secretario deZonl~ 4\t .. ·.::·'·l 
Produc:c:ion Fernando Pomillo y el titular del Ente Administrador d~ ~ ~~ 
Franja Mario Cafiero entre otros. -~ 

D~cho acto fin~lizo a las 12:45 horas, 
retirandose las autoridades del lugar. 

CODIGOS: DISTRIBUIDOR: ... ··~· 

2334 D.C.-I. 
D.R.I.L.P. <Arch.) 
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Los trabajadora~ de 
Astilleros denunciaron un 
contrato de la Provincia 

Los trabajadores del Astillero Río Santiago 
denunciaron que el contrato que firmó la Pro
vincia con una empresa norteamericana para la 
construcción de 24 buques en la planta de En
senada "carece de entidad legal porque no com
promete a las partes a cumplirlo" y que "los 
anuncios fonnulados por el Gobierno con gran 
despliegue han generado expectativas despropor-

· cionadas entre los empleados". 
· Integrantes de la rama de producción para 
la defensa de A 1E nacional, de la comisión di
rectiva provincial del gremio, de la comisión in
tema y del cuerpo de delegados de Astilleros, 
denunciaron ayer que "el presunto contrato no 
especifica el precio de la construcción de las fra
gatas, el plazo de entrega, las características de 
la construcción ni las caracteósticas particulares 
de los buques". En este sentido, consideran que 
el documento firmado el 25 de febrero pasado 
"no es un contrato sino sólo una carta de ~inten
ción que no compromete a las partes". 

En un documento dado a conocer ayer, los 
dirigentes de A TE sostienen que con la creación 
de un comité de gestión mixto, integrado por As
tilleros Río Santiago y la compañía norteame
ricana Trading and Shipping Limited, "queda a 
las claras la voluntad de los actuales funciona
rios ·de adelantar la privatización de la planta, · 
permitiéndole a la fiqna estadounidense moni
to~ear el funcionamiento íntimo del astillero. me
diante la cogestión que le niegan a los trabaja-
dores". · 

En el informe elaboradp por el gremiu se 
cuestionan también los mecanismos de financia
miento de los buques a construir, donde consi
deran que "gran parte del riesgo empresario debe 
aportarlo el Banco de la Provincia de B uertos 
Aires, ausente en la firma del convenio". 

En tanto, el ministro de la Producción, C arios 
B rown, calificó de "absurdas y sin sentido" las 
denuncias de A TE y consideró que "se trata de 
una estrategia política instrumentada por la or
ganización gremial a nivel nacional que cuenta 
con varios dirigentes como integrantes de una 
lista de candidatos de un frente opositor", 

El funcionario aclaró que "efectivamente se 
trata de un convenio-marco en el que aún debe 
avanzarse por varios aspectos", pero aseguró que 
"esto es normal en materia de negociaciones con 
firmas internacionales". Explicó Brown que la 
cartera a su cargo está encargada de iniciar ges
tiones con el Banco Provincia y con el minis- . 
terio de Economía bonaerense, para darle fonna 
y vialbilizar los aspectos planteados en el con-
venio. 

Además sostuvo que cuando la Provincia se 
hizo cargo del Astillero, hizo conocer su com
promiso de privatización de la empresa, aunque, 
aclaró que este proceso se realizará "en el tiempo 
y el momento que el Gobierno lo considere ade
cuado para los intereses de la empresa naviera 
y de la administración gubernamental". 

Otro de los cuestionamientos del gremio es
tatal está relacionado con la continuación de la.;; 
obras actualmente en· construcción. "Mientras· se 
anuncia pomposamente un presunto contrato para 
construir 24 unidades Panamax -dice el docu
mento de AlE-, el buque Trans Ona y las cor
betas Meko 140, continúan demoradas en el in
terior del astillero" .... 
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POLITICA 

Astilleros: denuncian que los,contrat1 
para construir los 12 buques no exist~ 

El contrato firmado en el mes de 
febrero pasado, entre Astilleros Río 

Santiago y Traiding and Shipping 
Limited en realidad no es tal, según un 

documento elaborado por la Rama 
Nacional de Producción para la 

Defensa de ATE. Aseguran que hay 
partidas de dinero asignadas para 

terminar de construir el Trans Ona 
más dos corbetas 

La Rama Nacional de 
Producción para la 
Defensa de la Asociación 
de Trabajadores del 
Estado (ATE) y el Cuerpo 
de Delegados de Astilleros 
Río Santiago denunciaron 
ayer que el Contrato 
firmado el pasado 25 de 
febrero entre esa empresa 
y la Traiding and Shipping 
Limited por la cual se 
convino construir doce 
buques de 64 mil tone
ladas, en realidad, es una 
"Carta de Intención': de 
carácter general~ 

Osvaldo Ayala, Jorge 
Smith, Roberto Gómez y 
Angel Cadelli estuvieron 
presentes en la redacción de 
"Hoy" para manifestar la 
preocupación que involucra 
a todos los trabajadores de la 
planta, destacando que "esa 
Carta es un documento de 
menor importancia para que 
puedan operar los 
intermediarios del comercio 

internacional como es el rol 
que cumple Traiding and 
Shipping". 

Del contrato firmado en 
febrero, la Rama Nacional 
de ATE hizo un análisis 
punto por punto de los 
artículos comprendidos. Por 
el primero de ellos, dice que· 
''el documento menciona la 
eventual construcción de 
doce buques Panamax de 
64 mil toneladas de porte 
bruto, con opción a doce 
más. En ningún momento 
dice cuál sería el precio, el 
plazo de entrega, la fecha 
de arranque de la obra o 
las características particu
lares del buque, pues 
establece que el compro
miso de ambas empresas se 
mantendrá en orden 
general formalizándose en 
cada caso los contratos 
pertinentes de cons
trucción, con una orden 
mínima de seis". 

El texto, en un párrafo 

Integrantes del cuerpo de delegados de Astilleros en la redacción de "Hoy" 

siguiente, dice que "el 
nombre contrato no es 
aplicable al documento del 
25/02/94, lo correcto sería 
Carta de Intención, como lo 
demuestra el hecho de que 
se haga mención explicita a 
los contratos pertinentes de 
construcción". 

"Esta confusión entre 
Carta de Intención (docu
mento de orden general que 
compromete levemente a las 
partes, pero necesario para 
permitir operar a los 
intermediarios internacio
nales) y contrato (documento 
riguroso que compromete a 
las partes a la construcción y 
adquisición de un bien 
claramente especificado) es 
la que ha generado 
expectativas desproporcio
nadas en los trabajadores 
dentro y fuera del. Astillero. 
Para algunos es . un error en 
el caratulado del documento, 

para otros es la voluntad 
política de los funcionarios 
en colaborar con la campaña 
electoral del oficialismo", 
agrega dicho análisis. 

Cadelli sostuvo que "el 
hecho de que a la gente le 
dijeran que es un contrato, 
ha generado expectativas que 
no tienen una base real. 
Podrían haberlo hecho con 
base real si hubieran 
reactivado el Trans Ona 
(buque petrolero de 30 mil 
toneladas cuya construcción 
comenzó en 1988 y todavía 
permanece la incertidumbre 
de su terminación), si 
hubieran reactivado las 
Meko 140 (dos corbetas que 
esperan ser finalizadas), pero 
esto todavía está por verse a 
pesar de que tienen partidas 
de dinero asignadas 
concretamente". 

El secretario gremial de 
ATE agregó que "en cambio, 

prefirieron hacer esta carta 
de intención, y para que el 
común de la gente se dé 
cuenta, decimos que un 
contrato de un buque tiene 
entre sesenta y ochenta 
páginas escritas de los dos 
lados, y esto tiene dos 
carillas y media. Breve pero 
contundente. Además, 
tampoco se dijo de qué tipos 
de buques se trata. Es decir, 
un buque de 64 mil 
toneladas puede tener un 
precio u otro según los 
servicios que ofrece, algo 
muy variable teniendo en 
cuenta que en eso hay varios 
millones de dólares más o 
menos". 

En el documento 
elaborado por la R·ama 
Nacional para la Defensa se 
deja constancia de que "la 

intención 
avanzar 
privatización 
falsa que am~ 
de trabajo y 
Nacional". 

Por últi1 
indica que "1 

suscripto 
compañía 1 
Shipping 
Astilleros ~ 
que tantas E 

despertado¡ 
trabajadores 
La Plata y E 
su validez a 1 

del '94, es dE 
campaña y 1 

ya habrán el 
las demand~ 
real seguirán 
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POLITICA 

Astilleros: denuncian que los.contratos 
para construir los 12 buques no existen 

El contrato firmado en el mes de 
febrero pasado, entre Astilleros Río 

Santiago y Traiding and Shipping 
Limited en realidad no es tal, según un 

documento elaborado por la Rama 
Nacional de Producción para la 

Defensa de ATE. Aseguran· que hay 
partidas de dinero asignadas para 

terminar de construir el Trans Ona 
más· dos corbetas 

La Rama Nacional de 
Producción para la 
Defensa de la Asociación 
~e Trabajadores del 
B:stado (ATE) y el Cuerpo 
ile Delegados de Astilleros 
Río Santiago denunciaron 
flyer que el Contrato 
firmado el pasado 25 de 
febrero entre esa empresa 
y la Traiding and Shipping 
Limited por la cual se 
~onvino construir doce 
lluques de 64 mil tone
ladas, en realidad, es una 
·'Carta de Intención'~ de 
~cter general; 

Osvaldo Ayala, Jorge 
Smith, Roberto Gómez y 
t\.ngel Cadelli estuvieron 
Jresentes en la redacción de 
'Hoy" para manifestar la 
Jreocupación que involucra 
1 todos los trabajadores de la 
Jlanta, destacando que "esa 
:=arta es un documento de 
nenor importancia para que 
medan operar los 
ntermediarios del comercio 

internacional como es el rol 
que cumple Traiding and 
Shipping". 

Del contrato firmado en 
febrero, la Rama Nacional 
de ATE hizo un análisis 
punto por punto de los 
artículos comprendidos. Por 
el primero de ellos, dice que· 
"el documento menciona la 
eventual construcción de 
doce buques Panamax de 
64 mil toneladas de porte 
bruto, con opción a doce 
más. En ningún momento 
dice cuál sería el precio, el 
plazo de entrega, la fecha 
de arranque de la obra o 
las características particu
lares del buque, pues 
establece que el compro
miso de ambas empresas se 
mantendrá en orden 
general formalizándose en 
cada caso los contratos 
pertinentes de cons
trucción, con una orden 
mínima de seis". 

El texto, en un párrafo 

Integrantes del cuerpo de delegados de Astilleros en la redacción de "Hoy" 

siguiente, dice que "el 
nombre contrato no es 
aplicable al documento del 
25/02/94, lo correcto sería 
Carta de Intención, como lo 
demuestra el hecho de que 
se haga mención explícita a 
los contratos pertinentes de 
construcción". 

"Esta confusión entre 
Carta de Intención ( docu
mento de orden general que 
compromete levemente a las 
partes, pero necesario para 
permitir operar a los 
intermediarios internacio
nales) y contrato (documento 
riguroso que compromete a 
las partes a la construcción y 
adquisición de un bien 
claramente especificado) es 
la que ha generado 
expectativas desproporcio
nadas en los trabajadores 
dentro y fuera del. Astillero. 
Para algunos es un error en 
el caratulado del documento, 

para otros es la voluntad 
política de los funcionarios 
en colaborar con la campaña 
electoral del oficialismo", 
agrega dicho análisis. 

Cadelli sostuvo que "el 
hecho de que a la gente le 
dijeran que es un contrato, 
ha generado expectativas que 
no tienen una base real. 
Podrían haberlo hecho con 
base real si hubieran 
reactivado el Trans Ona 
(buque petrolero de 30 mil 
toneladas cuya construcción 
comenzó en 1988 y todavía 
permanece la incertidumbre 
de su terminación), si 
hubieran reactivado las 
Meko 140 (dos corbetas que 
esperan ser finalizadas), pero 
esto todavía está por verse a 
pesar de que tienen partidas 
de dinero asignadas 
concretamente". 

· El secretario gremial de 
ATE agregó que "en cambio, 

prefirieron hacer esta carta 
de intención, y para que el 
común de la gente se dé 
cuenta, decimos que un 
contrato de un buque tiene 
entre sesenta y ochenta 
páginas escritas de los dos 
lados, y esto tiene dos 
carillas y media. Breve pero 
contundente. Además, 
tampoco se dijo de qué tipos 
de buques se trata. Es decir, 
un buque de 64 mil 
toneladas puede tener un 
precio u otro según los 
servicios que ofrece, algo 
muy variable teniendo en 
cuenta que en eso hay varios 
millones de dólares más o 
menos". 

En el documento 
elaborado por la Rama 
Nacional para la Defensa se 
deja constancia de que "la 

intención evidente de 
avanzar hacia la 
privatización es una opción 
falsa que amenaza la fuente 
de trabajo y el Patrimonio 
Nacional". 

Por último, el texto 
indica que "el documento 
suscripto entre la 
compañía Traiding and 
Shipping Limited y 
Astilleros Río Santiago -
que tantas esperanzas ha 
despertado en los 
trabajadores de Ensenada, 
La Plata y Berisso- pierde 
su validez a fines de mayo 
del '94, es decir, cuando la 
campaña y las elecciones 
ya habrán C?ncluídor pero 
las demandas de trabajo 
real seguirán estando". 
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y Denuncian despidos .Y i 
sus •i• en el ~ 

Astil ero >de E••da 
La empresa fundamentó las medidas en la 

asistencia de los operarios a una asamblea. 
La cesantía de ·un delegado y 

unas 20 suspensiones -que se 
ampliarían a por lo menos un 
centenar-, por tres días sin goce de 
haberes, de operarios de los 
Astilleros Río Santiago, 
denunciaron ayer dirigentes del 
gremio que nuclea al personal de 
esa planta naviera de Ensenada, la 
Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE). 

Las sanciones dispuestas por la 
empresa estatal -que depende del 
gobierno bonaerense- se habrían 
dispuesto por "abandono de tareas 
sin autorización", al realizarse 
anteayer una asamblea gremial en 
la planta ubicada en Ensenada. Los 
directivos de A TE y delegados de 
Astilleros rechazaron esa 
fundamentación al sostener que "la 
asamblea fue debidamente 
comunicada con 24 horas de 
anticipación" y que la reunión 
sindical '"se realizó utilizando los 
mismos mecanismos que en los 
últimos 40 años". 

Eh ese contexto, los 
sindicalistas denunciaron que las 
suspensiones y los despidos "son 
una provocación artera con la que 
se pretende ocultar la falta de 
trabajo real ya denunciado por 
nuestra organización". 

Para analizar esta nueva crisis, 
la conducción de A TE Provincia 
convocó para hoy a las 1 O a la 
sede platense, a la comisión 
directiva nacional del gremio, al 
cuerpo de delegados de Astilleros 
y a los trabajadores de la empresa. 

Anoche, el prosecretario 

gremial . de A TE, Omar Núñez, 
confirmó ante una consulta de EL 
DIA que en materia de despidos, 
el sindicato había podido contirmar 
hasta el momento era sólo uno, al 
tiempo que re'chazó otras versiones 
que elevaban el número de 
cesanteados a 10. 

Otros voceros del sindicato, 
como el delegado C adelli y el 
secretario de prensa Adolfo 
Aguirre, precisaron que las 
suspensiones que habían podido 
confirmar eran 20, aunque 
estimaban que ese número podía 
elevarse considerablemente ·(hasta 
un centenar), considerándose que 
podría conocerse hoy el número 
total de los trabajadores que 
recibieron los respectivos 
telegramas enviados entre el 
miércoles y ayer por la empresa 
estatal bonaerense. 
ASAMBLEA POR UNA DEUDA 

En ese contexto, en la víspera 
un delegado de Astilleros Río 
Santiago relató a EL DIA que el 
conflicto se inició el manes pasado 
cuando se realizó una asamhlea 
dentro de la planta "para det1nír 
posiciones sobre la deuda por 
vacaciones del año pasado". 

A partir de la.."' 10, se reunieron 
unos 300 trabajadores -el plantel de 
Astilleros asciende. a uqos 1 . 1 (lO 
operarios- que prolongaron el 
encuentro hasta las 1 0.45. 

"Esa asamblea -dijo el delegado 
Cadelli- se realizó cumpliendo 
todas las reglas y fue comunicada 
24 horas antes". . i 
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1nfcrmacion 
logrado esTaoLecer que en 

a cabo u~a asamolea centro 

por el despido del Delegaoo 

fuera de la emp~esa. 
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c1pnes resolvieron, ~ul~cita~ a ~as au~oridades de~ As~i~~~~w e~ cese de 
las suspensiones y despidos~ un aumente de sala·~lc, mas ~o~a5 ex~ras y 

hasta ma~ana d ~as 09:üG horas, aonce se volvera~ 
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do las 15:00 horas, en la puerta del Astillero de epigrafe se 
una asamblea en la cual se le anunc1o a los part~ c l~antes, aproximaaarnen 
te 300 operarios, que para el dia ce ma~ana, 2 A2S ~5~00 horas, se alqui 
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ue aooptaca por = 
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Q1_te 

Ante esta s:~uac1c~ na se cescar~a que 

-Provincia de 2Jenos A1res, el M1n1steria de ~ a ~roaucclon y la Subsecre
taria de T~abaJo, se puede llegar a gene~ar algLn t1pc de en~rentam~ento· 
cc;n las fue r zas oe segu r1dad, d~da la actitu d be i 1cosa que 
lo~ t r abajadores oe l As ti llero en toda 
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Día clave en Astilleros 
Si bien se han 

cumplido a rajatabla los 
horarios de turnos en el 
Astillero Río Santiago, 
los obreros de la Planta 
realizan esta mañana una 
asamblea para decidir su 
plan de acción, luego de 
que la empresa sus
pendiera a un centenar de 
trabajadores, durante el 
feriado de Semana Santa. 

El Secretario gremial 
de ATE, Ángel Cadelli, 
expresó a "Hoy" que "el 
gremio ha preparado las 
respuestas legales a los 
telegramas , que hasta el 
momento son cerca de 
100 pero podrían ser 
más". 

Si bien el conflicto de 
fondo es la falta de 
trabajo por la mala 
administración del 
Astillero, la empresa 
recurrió a las sus
pensiones como medida 
represiva por la rea
lización de una asam
blea que reclamaba la 
mala liquidación "e los 
sueldos durante los 
cinco últimos meses. 
También se aplicaron otro 
tipo de sanciones ilegales, 
como el traslado de 
algunos delegados a otras 
áreas de trabajo, o bien el 
despido de personal 
afectado por la inmunidad 
gremial. 

"La empresa optó por 
la mentira, habló de 
contratos para la cons
trucción de barcos; 
cuando sólo existe una 

.nrm:.!r .m. i, 

Jornada importante para resolver el conflicto de Astilleros 

carta de intención, y por 
otra parte no invirtió los 
fondos que están 
destinados al Astillero en 
la cuenta 933, del Fondo 
de la Marina Mercante, 
que superan los 18 
millones de dólares y 
podrían reactivar la 
fábrica naval." explicó el 
dirigente gremial. 

Repercusiones: 
Juzwa se lamenta 

"Lamento pro-
fundamente lo que 
ocurrió en Astilleros, es 
algo que nosotros no 
manejamos porque no 
está en nuestro distrito 
pero tenemos muchos 
tUl 

vecinos que están 
trabajando ahí. Yo 
considero que debe 
primar la cordura y 
que se pueda llegar a un 
acuerdo y se solucione 
ese conflicto", declaró el 
intendente de Berisso, 
Eugenio Juzwa, cuando 
fue consultado po_r "Hoy" 
acerca de los despidos 
'que comenzaron a 
producirse en Astilleros 
Río Santiago a comienzos 
de Semana Santa. 

Más adelante, Juzwa 
manifestó que "no sé por 
qué motivo se desen
cadenó, evidentemente 
fue por una ausencia 
intempestiva que rea
lizaron los trabajadores 

para asistir a una 
asamblea. Tengo espe
ranzas de que la empresa 
reconsidere su decisión y 
se pueda volver a los 
carriles normales, que por 
otra parte pensamos que 
ya estaba bien enca
minado desde la 
provincialización de esa 
empresa". 

Consultado sobre si 
participaría en alguna 
gestión futura si se lo 
piden, el jefe comunal 
destacó que "sí, por 
favor, yo estoy dispuesto 
a hacer cualquier tipo 
de gestión que pueda 
servir para solucionar 
ese y cualquier 
problema". 
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Los trabajadores de· Astilleros deciden 
si paran por las 90 suspensiones 

Los trabajadores de Astilleros Río Santiago re
solverán hoy en asamblea si adoptan medidas de 
fuerza o realizan movilizaciones por la cesantía de 
un delegado gremial y la suspensión por tres días, 
sin cobro de haberes, de unos 90 operarios que 
cumplen tareas en esa planta. 

Como informó EL DIA en anteriores ediciones, 
Astilleros resolvió entre el miércoles y el jueves 
pasado la cesantía del delegado Raúl Corzo por 
"fraude laboral" y la suspensión de 90 trabajadores 
por haber abandonado el martes pasado "sus tareas 
sin autorización" para participar de una asamblea. 

El conflicto se suscitó luego de que el martes 
pasado unos 300 trabajadores de Astilleros parti
ciparon de una asamblea convocada por los gre
mialistas para discutir sobre la deuda por el pago 

de ·vacaciones que mantiene la empresa con sus 
. empleados. Los directivos de la firma consideraron 
entonces que los obreros "abandonaron sus labores 
sin autorización", mientras que la Asociación de 
Trabajadores del Estado (A TE) sostiene que esa 
reunión de carácter gremial se cumplió de acuerdo 
a las leyes vigentes. 

En la antevíspera, en tanto, se realizó en En
senada una reunión de las conducciones nacional, 
provincial y secciona! de A TE, en la que se re
solvió reclamar a las autoridades de Astilleros la 
anulación de la sanciones a las que consideran "ar
bitrarias, maliciosas y violatorias de las leyes", al 
tiempo que se delegó a la asamblea de trabajadores 
que se desarrollará hoy, las acciones concretas que 
desplegarán a partir de la fecha. 



\~' 

FACTOF: LABOF:AL~ 

ASTILLE~OS RIO SANTIAGO 
En la vispera a las 10,30 hs, se 1n1c1o una asamblea en 
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- -~- _.,_._,;;;-
dLt..tt;:;f WL~ ·)! CLiar-to 

intermedio para las 09,00 hs de la fecha. 

• 
Cabe recordar, que ese encuen~ro fue con motivo del pedido de 

reincorporación de despedidos y reclamos oe meJoras salariales . 

asarr~blea 
delega-

. i .... 
... .• ~ 1::::: ~e se llevó a caoo una nueva 

es tab l eci,11ier; to !' ae1 donde el cuerpo de 
o os dispuse para la fecha a las 15,00 ns. aproximadamente, ~na concen-

y movilización hacia la Casa de Gobierno Provincial de 
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Astilleros se moviliza 

LA PLATA.- Los trabajadores de los Astilleros Aro San
tiago decidieron no realizar medidas de fuerza, ante la deci
sión de la empresa de •dejar en suspenso• la suspensión de 
tres dfas aplicada a 98 trabajadores, y el despido de un dele
gado. 

Sin embargo, tras una asamblea realizada en la planta 
naval, presidida por conducción de la seccional Provincia de 
Buenos Aires de la Asociación Trabajadores del Estado (ATE), 
el personal decidió reaUzar una movilización para reclamar 
la anulación definitiva de la medida. 

La marcha se concretará ho:Y a las 15 ante la Casa de 
Gobierno provincial, para exigir retiro definitivo deJas san
ciones y el cobro de salarios adeudadoa, segúl informó el 
secretario de prensa da ATE, Adolfo Aguirra. 

El delegado despedido es Ralll Corso, candidato a con
vencionar por el Frente de lzguierda Socialista (RS). según 
denunció esa agrupa~ón pofltica. 
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Dura crítica. a los gremios por 
la asamblea en Astilleros 

El ministro de la 
Producción bonaerense, 

Carlos Brown, hizo blanco 
de sus críticas a "aquéllos 

que se molestan con la 
reactivación de Astilleros". 

En tanto, el presidente de 
la empresa, Fernando 

Pomilio, sostuvo que ''la 
asamblea se realizó a pesar 

de que existía una 
prohibición'' 

''Esto resulta una maniobra de un 
pequeñísimo sector vinculado con 
ATE Nacional que siempre ha visto 
con malos ojos todo aquello que 
signifique una reactivación de 
Astilleros Río Santiago, porque ellos 
siempre se han movido con una 
mayor comodidad en medio de la 
desesperación de la gente". En estos 
términos, el ministro de la Producción 
bonaerense, Carlos Brown, respondió a 
una consulta de "Hoy" sobre la 
evaluación que hacía respecto a la 
situación de los trabajadores de dicha 
empresa. 

El ministro sostuvo que "el reclamo 
parte de una pretensión para que se 
efectúe un pago que ya se les ha 
efectuado por vacaciones, y que esto 

está en discusión en la Subsecretaría de · 
Trabajo. Las vacaciones están 
totalmente pagas, y cuando ve que uno 
paga puntualmente el mismo día que 
cobran los restantes empleados del 
Ministerio de la Producción, y se ve que 
hay una.reactivación en el trabajo de 
Astilleros, hay gente que se molesta''. 

Al hacer una diferenciación de los 
dirigentes gremiales que 
permanentemente efectúan los 
reclamos, Brown destacó que "esto es 
un fortalecimiento de aquellos dirigentes 
gremiales auténticos-que hacen de la 
búsqueda de soluciones verdaderas de la 
gente algo muy importante, y a la vez 
una pérdida de sustentación política de 
los contestatarios, a quienes se les acabó 
la muletilla de que todo está mal". 

Respecto al· plan de acción y las 
. políticas que viene desarrollando el 
Ministerio a su cargo, el titular de la 
cartera de la Producción manifestó que 
"no va a variar en lo más mínimo y 
gracias ·a Dios, el contrato con la 
Traiding and Shipping se consolida más 
en sus posibilidades de ejecución". 

Por su parte, el presidente del 
Directorio del Ente Administración del 
Astillero, Fernando Pomilio, declaró 
que "descubrimos que hubo un reclamo 
de que había algo más apart~ del pago 
por las vacaciones, que si bien no está 
previsto en la Ley de Contrato de 
Trabajo, ellos venían recibiéndolo todos 
los años -como consecuencia de un 
procedimiento equivocado, agregó-, y lo 

enviamos a los ámbitos de las 
discusiones, como lo es la Subsecretaría 
de Trabajo, que favoreció a los 
trabajadores". 

Pomilio explicó que luego de esa 
situación se le solicitó el dinero al 
Ministerio de Economía "y de repente 
se suscita la dificultad de que querían 
realizar una asamblea, pero les 
recordamos que había una prohibición 
en cuanto a la realización de la misma. 
Fue desoído ese recordatorio y tuvimos 
que actuar con firmeza a la suspensión 
de la gente que había hecho abandono 
de su lugar de trabajo sin autorización". 

Respecto al despido del delegado 
gremial Raúl Corzo, el presidente de la 
empresa dio su versión de los hechos, al 
destacar que "con torpeza cometió el 
acto de no fichar su tarjeta y 
concurrir a la asamblea cuando tenía 
solicitado un parte médico para ese 
día, siendo un mal· ejemplo para los 
que quieren un Astillero para el 
futuro''. 

Comunicado de repudio 

El Frente de Izquierda Socialista 
convoca a la movilización de esta tarde 
de los trabajadores. de Astilleros Río 
Santiago, para que ''se dejen sin efecto 
las suspensiones y por la 
reincorporación de Raúl Corzo, 
delegado del ARS y candidato a 
convencional constituyente por el FIS en 
las elecciones del próximo domingo". 
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~~ llevó a caDG una reun1on de Delegados del gremio ATE Ensenada, en 1a 

~eunirán _o0 autoridades de la empresa. 
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actitud u~e adopten 
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ASTILLEROS RIO SANTIAGO - ENSENADA 
.... 
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termedio hasta las 09~30 hs. oe1 dia de hoy~ donde se reunirán con auto
ridades de la empresa. 

quedó postergada el prÓ}~irrso 

"- -----~----~--~----------------------------------------------------------------------------· 
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la mañana. 
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d .i ¡¡:~.pues tEtE ( B9) • 
se llevará a cabo en 

En 
la 

se 

Ayer, quedaron sin efecto 
cuanto a la situación del Delegado 
fecha una nueva reunión~ ·en horas de 

Se hace constar que por lo 
llevaría a cabo en el día de hoy, fue 

expuesto, la movilización que 
suspendida. ---- ----~ 

7'29) E~ISENADA ASTILLERO RIO SANTIAGO 
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Final feliz para los trabajadores 
de Astilleros Río Santiago 

El presidente de la constructora 
naval, Fernando Pomilio -en 

diálogo con "Hoy"- manifestó 
que ayer se llegó a un acuerdo 

·con los trabajadores de la 
empresa, al confirmar que las 

suspensiones serán mantenidas, 
pero sin perjuicio económico 

~que no serán descontados los 
. días sin.Jrabajar, aunque 

figurará en los legajos A su vez, 
que e esp1 o de Julio 

~----Corzo quedará en suspenso t . A una semana de iniciado el conflicto 
ocurrido en Astilleros Río Santiago -

cuando suspendieron a casi un centenar 
de empleados y dejaron cesante a un 
delegado gremial por asistir a una 
asamblea no autorizada-, el acuerdo llegó 
y dejó más que conformes a ambas 
partes: la empresa y los trabajadores. 

El presidente de la constructora naval, 
Fernando Pomilio, manifestó a "Hoy" 
que "el acuerdo llegó por una intención 
de diálogo que por un lado siempre 
nosotros hemos mantenido, y por otro 
ha habido una gran vocación por parte 
de la representación gremial". 

Ya en el terreno del optimismo y la 
satisfacción por la solución alcanzada, 
Pomilio expresó su alegría mediante la 
felicitación al gremio, al declarar que 
"en nombre del directorio los felicito 
calurosamente". Haciendo una identifi-

cación de los representantes que 
facilitaron el acuerdo, el Presidente de la 
empresa agregó que "la comisión de la 
Asociación de Trabajadores del Estado 
(ATE) de Ensenada, ha hecho una 
propuesta madura consistente en la 
reducción del efecto económico pero 
manteniendo el efecto punitivo de la 
cuestión, aunque las suspensiones que 
habíamos ordenado para los días 
jueves, viernes y sábado quedarán 
sustanciadas en el legajo de cada uno". 

En otras palabras, los trabajadores 
serán sancionados sin perjuicio para sus 
bolsillos, porque no les serán descon
tados los días de suspensión, aunque ese 
castigo figurará como antecedente. 

"En el fondo, es eso lo que queremos: 
cambiar la cultura, por eso entendemos 
que la actitud del gremio refleja, por un 
lado, un deseo de diálogo, y por otro la 
comprens1t1n de que lo que se hizo antes 
no es el camino que se debe seguir", 
apuntó Pomilio. 

El caso Corzo 

Consultado sobre la situación en que 
se encuentra el delegado gremial -y 
único empleado que fue notificado del 
despido, al comprobarse que para ese día 
tenía una solicitud de carpeta médica, 
con el agravante de participar en la 
asamblea- Pomilio expresó que "por otro 
lado, yo me animo a elogiarlos (a los 
dirigentes de ATE-Ensenada) por la 

propuesta que han hecho en cuanto a la 
situación del señor (Julio) Corzo, pues 
entiendo que la aceptación de la 
iniciación· del sumario por desafuero, 
conlleva la situación de que nosotros 
modificamos la situación de castigo, y 
realmente me parece que los pone de 
nuevo en una actitud de diálogo para 
empezar las cosas de huevo". 

En la . práctica, el despido _queda en 
suspenso y se está reviendo la nueva 
relación con el delegado Julio Corzo. 

De todos modos, el titular de la 
empresa aclaró que "el despido de Corzo 
es el castigo a una cierta situación, por 
otro lado, debemos comprender que 
frente a esta situación de derecho por 
parte de la empresa, el hombre también 
los tiene porque están avalados en su 
situación de estabilidad gremial". 

El hecho de participar en la asamblea 
a pesar de tener carpeta médica, fue lo 
que originó la sustanciación del sumario 
por desafuero, que podrá llevar mucho 
tiempo, pero ·sin embargo se está en 
situación de modificar la pena inicial, lo 
que trae otro tipo de tratamiento: Corzo 
podrá volver a trabajar y a su vez tendrá 
que respetar el principio de autoridad que 
había sido alterado. 

"Ahora volvemos a la normalidad y al 
trabajo constructivo, cada cual en lo 
suyo, y nosotros tratamos de consolidar 
todos los trabajos que necesita el 
Astillero para recuperar el perfil que 
siempre tuvo", concluyó Pomilio. 
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ASTILLEROS RIO SANTIAGO - ENSENADA ó. (,'h 9f/ 
En el día de ayer~ delegados del sector otorgaron a los direc

tivos de dicha empresa, una prórroga de una semana para analizar la 
situación labot-al en la que quedaría el delegado- c:abf2 r-ecordar !1 

que el mencionado trabajador fue despedido. 

OTRAS NOVEDADES 

ENSENADA - ASTILLERO RIO SANTIAGO 

En la vispera~ los delegados del sector 
otorgaron a los directivos de la empresa, un compás de esper a de una 
semana para analizar la situación laboral en la que quedaria el delegado 
CORZO. Cabe recordar, que el mencionado trabajador fue despedido.-

VALORIZACION: . ¡· 



(\ 8-. a. t9 ~ 

_a_d_e_a_b_ri-ld_e __ 1s_s_4--------------.-------------------~ INFORMACION GENERAL íl ~ 

Astilleros:·· acuerde 
e• viento en 

Luego de las intensas reuniones que se 
realizaron dentro del Astillero Río 

Santiago, representantes de la 
empresa y trabajado~s rubricaron 

dos actas de acuerdo 

Alrededor de las nueve 
de la mañana de ayer, 
comenzaron los encuentros 
para poner sobre la mesa de 
discusión la situación de los 
89 trabajadores de Astilleros 
-en primer término- y luego 
la situación de Corzo. Por el 
lado. empresarial estuvieron, 
entre otros, los directores 
Roberto Volpini y Reca
redo V ázquez, mientras del 
lado gremial las tratativas 
fueron encabezadas por = .. ,~adelli y Amador 

Lo que al principio 
pareció ser una firma de 

actas tranquila, c~menzó a 
complicarse cuando la 
intención de la empresa era 
mantener el despido del 
delegado gremial. Fue así 
que se produjeron varios 
cuartos intermedios y se · 
realizaron una gran cantidad 
de modificaciones a las 
propuestas iniciales. 

Sin embargo, el enten
dimiento llegó cerca de las 
cuatro de la tarde. 

Lo que llamó la aten
ción, fue que una de ·las 
actas estuvo firmada por el 
delegado que había sido 
amenazado con el despido, 

la empresa y el gremio. En 
tanto, la restante fue 
rubricada por estos dos 
últimos. 

Las actas 

Respecto al "Caso 
Corzo", el primero de los 
puntos del acta indica, que 
se deja sin efecto en forma 
momentánea el despido. 
La empresa comunicó que 
iniciará a Corzo la ins
trucción de un sumario 
administrativo que se 
realizará en_ un plazo· que 
no supere el viernes 15 de 
abril. 

"Durante la instru
cción -continúa el acta
Corzo no cumplirá tareas 
laborales, ni podrá per
manecer dentro de la 
empresa, debiendo con
currir solamente cuando 

sea Citado para hacer el 
descargo correspondiente 
a dichas actuaciones''. 

En el último punto, 
quedó establecido que ''no 
podrá tomarse como 
precedente de práctica 
sindical en la empresa" ese 
acta firmado. En otras 
palabras, lo acordado es de 
carácter excepcionaL 

Cuando llegó el mo
mento de firmar la solución 
para los 89 ·trabajadores que 
habían sido suspendidos, se 
acordó que "con relación a 
las sanciones aplicadas con 
fecha 3l/03/94 consistente 
en tres días de suspen
siones a 89 trabajadores 
del Astillero, se resuelve de 
común acuerdo que las 
suspensiones aplicadas no 
tengan ningún efecto de 
pérdidas de jornadas de 
trabajo, ni afectación 

Tal como lo adelantó "Hoy", se llegó a un acuerdo en 
Astilleros · 
económica, quedando 
registrado en los legajos 
personales de los mismos, 
en carácter de amones
tación". 

Sobre esta última 
situación, quedó establecidn 
en la firma del •lcta que 
''será por un tiempo a 
determinar en futuras 
reuniones con la entidad 
gremial, donde además se 
acordará la metodología a 
aplicar cada vez que la 
Asociación Trabajadores 

del Estado convoque a 
asamblea al personal''. 

Sin embargo -y a pesar 
de haberse firmado el 
acuerdo- el gremio repre
sentante de los trabajadores 
de la constructora naval, 
insistieron que los temas de 
fondo que siguen pendientes 
son: el dinero adeudado por 
las vacaciones y el trabajo 
"en serio", esto es, la 
con.strucción de las dos 
corbetas Meko 140 y el 
Trans Ona. 
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Otra vez la polémica en Astilleros 
por la construcción de un buque 

El Astillero de Ensenada. La construcción de un buque está parada desde hace 
más de tres años. • • 

El gremio que 
nuclea al personal de As
tilleros Río Santiago 
-A TE- denunció ayer que 
la empresa Trans-Ona, 
que encargó a esa planta 
naviera la construcción de 
un buque petrolero, ad
virtió "hacia fines del año 
pasado sobre la posibi
lidad de rescindir el con
trato de ese trabajo, ante 
graves incumplimientos" 
de parte del Astillero, 
mientras que el titular de 
éste, Fernando . Pomilio, 
salió al cruce de la de
nunCia, adjudicándole "in
tencionalidad política ... 

S~n la denuncia 
sindical, Trans-Ona le 
comunicó a Astilleros que 
.. la provincialización" de 
esa planta "constituyó un 
grave incumplimiento" 
del contrato de construc
ción del buque que, como 
se sabe, está ·paralizada 
desde hace casi cuatro 
añ.os. También dijo 
Trans-Ona que· "en esa 
transferencia no se ha 
asegurado la debida cus
todia de todos los bienes 
incorporados o no al 
buque". 

Afirmó Trans-Ona 
asimismo que .. el acto 

de transferencia de Asti
lleros incurrió en dos 
causales de resolución de 
contrato: falta de notifica
ción al armador y la li
quidación administrativa 
del Astillero", advirtiendo 
así sobre la posibilidad de 
pedir la caducidad del 
contrato con los even
tuales ·perjuicios econó
micos para el Estado pro
vincial, a cargo del Asti
llero. 

Por su parte, el presi
dente del ente autárquico 
del Estado provincial de 
Astilleros Río Santiago, 
Fernando Pomilio, se co
municó anoche con EL 
DIA, al trascender la de
nuncia de A TE, para 
afmnar que la carta do
cumento de Trans-Ona a 
que alude el. gremio 
"tiene siete u ocho meses 
de antigüedad y me sor
prende que en este mo
mento, en que la empresa 
expresó por escrito su vo
luntad de continuar con el 
contrato y en que están 
encaminadas las gestiones 
para destrabar en la 
Nación el crédito nece
sario para reiniciar la 
construcción, aparezca 
este comentario que 

siembra dudas. No me 
queda más que pensar 
que esta denuncia a des· 
tiempo del gremio tiene 
un objetivo político". 
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Crece una dura polémica 
por Astilleros Río Santiago 
En lo que parece ser un 

distanciamiento entre las 
representaciones de la Asociación de 
Trabajadores del Estado, secciona) 
Ensenada por un lado y por otro, la 
Rama Nacional de Producción para la 
Defensa- luego de que apareciera en 
"Hoy" una denuncia efectuada por 
delegados de la última agrupación 
mencionada en donde se daba cuenta de 
un aparente incumplimiento por parte de 
Astillero Río Santiago en perjuicio de la 
empresa Trans Ona S.A., la Comisión 
Directiva de ATE -Ensenada desmintió 
haber participado en dicha acusación. 

A través de un comunicado de prensa 
realizado por el secretario general 
adjunto de la secciona! ensenadense, 
Carlos Nixdorff, se deja constancia que 
"ante informaciones periodísticas 
aparecidas el 28/04/94 en la que se 
adjudica a la organización gremial la 
denuncia de una situación en el Astillero 
Río Santiago, desmiente categóricamente 
tal apreciación, recalcando no haber 
efectuado dicha denuncia y recuerda que 
la única organización que representa a 
los trabajadores del ARS, es la referida 
secciona!. y deslinda la responsabilidad 
sobre las versiones hechas 
públicamente". 

Como se recordará, este diario dio 
cuenta de un dócumento elaborado por la 
Rama Nacional de Producción para la 
Defensa (cuya firma estuvo a cargo de 
sus secretarios general y gremial, Miguel 
Peyrano y Angel Cadelli, 
respectivamente) en el que no se 

. mencionó en ningún momento a la 
delegación de Ensenada, por lo que el 
comunicado llegado a nuestra redacción 
significaría una especie de 
distanciamiento de las partes 
representativas de los trabajadores. 

En aquella denuncia, se mencionó un 
supuesto "grave incumplimiento" de 
ARS en la construcción de un buque de 
treinta mil toneladas en base a una carta 

enviada a fines del año pasado por el 
presidente de Trans Ona, Lorenzo Botto, 
al titular de la constructora naval, 
Fernando Pomilio. Este último 
relativizó la cuestión al manifestar a 
"Hoy" que "ese es un análisis que cabe 
únicamente en cabezas de trasnochados". 

Por su parte, el texto firmado por 
Nixdorff agrega que "las versiones 
aparecidas sólo corresponden a sectores 
que representan el caos, a la confusión, a 
los que se congratularon con un Astillero 
totalmente paralizado por espacio de dos 
años en la órbita nacional, cuyo destino 
final era el cierre de la fábrica naval". 

Mientras que Cadelli manifestó que 
"nos estamos quedando sin trabajo a 
pesar de los rimbombantes anuncios del 
Gobierno", la dura respuesta de la 
secciona! Ensenada expresa que "hoy, en 
la esfera provincial, con varias 
situaciones revertidas tales como un 
reordenamiento salarial, equipamiento de 
elementos de seguridad e indumentaria y 
un Astillero abierto y trabajando, logros 
que fueron adquiridos por un diálogo 
racional para encauzar todo lo referente a 
las obras a ejecutar y para mantener la 
continuidad laboral". 

Nixdorff acentuó su crítica al 
destacar que "los logros parecen 
enervar a inescrupulosos y conocidos 
desestabilizadores de la paz laboral de 
la región, agregando despreciables 
ingredientes a una innata foja que 
traiciona no sólo las expectativas del 
sufrido trabajador naval, sino que se 
complace con las angustias de los · 
hogares de la zona". 1 

.Po~ último, el ~ecretario generall 
adJunto de la seccwnal Ensenada de ¡ 
ATE, explicó que "esta Comisión 1 
Administrativa continuará bregando por ¡ 
la tan ansiada reactivación del Astillero ¡ 
Río Santiago en pos del bienestar del ! 
conjunto de los trabajadores". 1 

• j_l__ & 1 
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TITULO: " SOLICITUD DE INFORMES POR EL DOCUMENTO DE ASTILLEROS RIO 
SANTIAGO ..,r' LA EMPRESA THAINDING AND SHIPPING LIMITED 11 

.. 

Medios oropios tomaron conocimiento que la 
Honorable Camara de Dioutados de la Provincia de Buenos Aires aprobo un 
proyecto de solicitud de informes dirigida al Ministerio de la oroduc
cion bonaer~nse referente al documento firmado por representantes del 
Astilleros Rio Santiago <ARS>~ que depende del citado ministerio, y la 
emp~esa de mencion en epigrafe <TS) que fuera oportunamente informado. 

En el proyecto, que fue presentado por el 
Bloque del MODIN, y cuyo autor es el diputado PEDRO ANTONIO SIMONETTI, 
se se~ala como responsables de la firma de· este documento ( cuyo 
contenido fuera informado el 25 de febrero ppdo. por esta DRILP) a los 
Sres. POMILO y FATTIGATI por parte de ARS, y a los Sres. MAGRI y GROLL 
en representacion de la empresa TS, cuyo domicilio es 14th .. Park Avenue, 
Hamilton Place, Bermudes. 

El pedido de informes esta motivado, segun 
su autor, por una desventaja evidenciada en contra del ARS y la 
suoerfj.ci.alidad de~l documento· que en la oportunidad fuera. difundido como 
un contrato que reactivaría la actividad de la industria naval en el 
astillero y que no es mas que una Carta de Intencion, siendo sus puntos 
son los siguientes: ,. 

a.-) Que se especifique claramente si el 
documento esta planteado como un contrato, o como todo hace presuponer, 
se trata de una Carta de Intencion. 

b.-) Que se plantee con claridad absoluta 
por que los Articulas segundo, tercero, cuarto, quinto y septimo se 
compromete visiblemente la gestion empresaria del ARS dado que TS se 
apropia del control de gestion, la exclusividad comercial, la orovision 
de acero y la prioridad de una eventual concesion. 

c.-> Que en consonancia con lo expuesto, 
se nos informe si hay lineas claras en el Ministerio de la Produccion~ 

de avances a concesionar gerencias, y privatizar parcial o totalmente 
esta importante industria del Patrimonio Provincial. 

d.-) Preguntamos porque el Banco Provincia 
no ha estado presente en la firma del mencionado documentoq sector 
fundamental en cuanto al esoecto economice financiero de la realizacion 
del proyecto. 

1 
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e.-) Quisieramos que nos 
razones juridicas-tecnicas para establecer como tribunal 
sobre disputas o controversias al Tribunal de Nueva York. 

. ""* 

e~·:: pl i que 1 as 
de a.rbi traje 

f.-) Que se nos informe porque esta desac
tivado el trabajo de las dos corbetas Meko-140 y del Petrolero Trnas-One 
aue son de fundamental importancia en la reactivaciom del trabajo del 
Ast i 11 ero R. i o Santiago, v.::!f.luarte de la I ndus t f' ie.. Na. va 1 de nuest T"'O Pa.i s .. 11 

COD I 130~:3: 

2 

DISTRIBUIDOR: 
D .. C.I. 
U.R. \..ii L.P .. 
D.R.I.L.P. <Arch.) 
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A través de u·na iniciativa de los 
trabajadores de Astillero Río Santiago, 
se reiniciaron los trabajos del buque 
Trans Ona Tridente, luego de que la 
propuesta fuera elevada al Ente 
Administrador de la empresa. 

"Este es un anhelo por el cual hemos 
centralizado todos los esfuerzos, tanto 
gremiales como políticos, puesto que 
desde este buque comenzaremos a hacer 
realidad la reactivación de nuestra fuente 
de trabajo", expresa la carta dirigida por 
los trabajadores de la constructora naval 
al presidente de la empresa, Fernando 
Po mili o. 

La continuación de las tareas en el 
buque se decidió luego de haberse 
recibido un informe que dieron las 
autoridades del Ente a los trabajadores. 
donde se confirmó el financiamiento para 
poder continuar con la construcción del 
mismo. 

La gente de la empresa se 
comprometió que tras su viaje a Europa 

'• \. 

·.'.1 
·-· 

11 
-lugar al que irán para tratar de gestionar 
nuevos contratos- volverían a sentarse a 
conversar las propuestas de cara a la 
producción de más buques. 

En su misiva, los trabajadores del 
Astillero solicitaron que "en esta nueva 
etapa que comenzamos desde la 
Provincia, con nuevas autoridades y 
directivos de carrera, se fortalezcan en 
principio el respeto del ser humano, se 
garantice la continuidad laboral, se 
mantenga la esencia como empresa que 
construye buques, mantener la estructura 
edilicia y los sectores que componen la 
empresa, ante posibles avances de 
políticas extrañas que pretenden espacios 
para otras actividades". 

Por último, fue recibido con buenos 
augurios el pedido del jefe de la Armada 
Argentina, Enrique Molina Pico, cuando 
reclamó en el acto por el día de esa 
fuerza la "incorporación de las dos 
corbetas que se encuentran en Astillero 
Río Santiago". 
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Respaldo a las negociaciones de Astilleros Río Santiago 

Las negociaciones que 
el Ente Administrador de 
Astilleros Río Santiago 
realiza para la culminación 
y concresión de diferentes 
obras ha recibido el 
respaldo de la Asociación 
de Trabajadores del Estado 
(ATE)-Seccional 
Ensenada, lo que fue 
reflejado en un documento. 
El gremio elaboró un 
documento consensuado 
por los trabajadores de 
Astilleros Río Santiago y 
aprobado por el Ente 
Administrador, en donde se 
tomó la firme decisión de 
reactivar la planta naval. 

El texto lleva la firma 
del secretario general de la 
secciona!, Carlos Nixdorff, 
y del secretario de Acción 
Social, GuiJlermo Wuever, 
donde se destaca que "se 
va a priorizar todo el 
esfuerzo para la con
tinuidad en la construcción 
y botadura del petrólero 
Trans-Ona, intensificando 
además todo 1o con
cerniente para apuntalar 
intensamente el área de 
reparaciones navales y el 

cumplimiento contractual 
de las demás obras en 
ejecución". 

Los representantes de 
ATE en Ensenada fueron 
más allá en sus 
aspiraciones al agregar que 
"el objetivo es respaldar 
todas las negociaciones 
que el Ente realiza para la 
culminación y concreción 
de diferentes obras que 
potenciarán a esta 
industria, como la 
remodelación del 
Portaaviones 25 de Mayo, 
la continuidad de las 
corbetas Meko 140 y la 
construcción de 12 barcos 
para la Traiding and 
Shipping Limited". 

Los gremialistas 
confían además en que se 
logre la ampliación del 
contrato que se mantiene 
con un consorcio japonés 
para la construcción de 10 
componentes más para el 
complejo Yaciretá, de las 
cuales 10 turbinas están en 
ejecución en la planta y la 
incursión en diferentes 
mercados para solidificar 
Pl área de construcciones 

mecamcas, mediante el 
taller de mecanizado que 
posee la fábrica. 

Consideraron entonces 
que "estos eventos no sólo 
ubicarán a esta industria y 
sus trabajadores en un 
sitial brillante que durante 
años ocupó, sino ·que 
también impulsará la 
reactivación laboral de una 
región tan castigada como 
Ensenada, Berisso y La 
Plata". 

Resaltaron, asimismo, 
que "estos. proyectos 
saldrán a la luz no 
solamente producto de 
hábiles e inteligentes 
gestiones, sino que será 
fruto de la perseverancia, 
la tenacidad, la convicción 
y la certeza del espíritu de 
lucha inclaudicable de los 
trabajadores, que no 
desfallecieron en sus 
fuerzas, cuando con 
Astilleros en la órbita 
nacional, durante los dos 
últimos años, recibíamos la 
espalda y el aliento de 
distintos funcionarios, 
como así también de 
diferentes medios y esferas 

que sólo apostaban al 
cierre y la destrucción de 
Astilleros, sin olvidarnos 
de aquellos detractores que 
dentro y fuera de la 
empresa, apostaban en 
contra del sentir de los 
trabajadores". 

La Comisión 

Administrativa plantea la 
necesidad de "provocar 
una reactivación con el 
respaldo y la 
responsabilidad de 
funcionarios y gobernantes 
de la provincia de Buenos 
Aires, para concretar todos 
estos emprendimientos". 



El Astillero Río ·santiago sa 
perjudicado con la Zona Franca 

"Si se producen algunos cambios, desde ya que vamos a integrar la Zona Franca", sentenció el 
titular de ARS 

A pesar de no haber sido mencionadas 
por Fernando Pomilio, se pueden 
vislumbrar algunas diferencias de criterio, 
implementación y ejecución entre la Zona 
Franca y Astillero Río Santiago. La más 
notoria es la que sí mencionó el titular de la 

ZONA FRANCA 

lill 

e s 
constructora naval, que es la imposibilidad 
de privilegiar al mercado argentino desde 
que se dispuso la reglamentación para la 
industria: cuando comience a funcionar, la 
Zona Franca deberá destinar su producción 
a la exportación. 

ASTILLERO RIO SANTIAGO 

El presidente de Astillero Río Santiago, Fernando Pomilio, se 
mostró cauteloso al hacer referencia al protagonismo que tendrá 
dicha empresa cuando comience a funcionar la Zona Franca tal 

como está establecido en estos momentos. Los inconvenientes 
mayores se perciben en la pérdida del mercado argentino puesto 
que -por ley- está establecido que la industria deberá exportar, 

salvo aquellos bienes de capital que no registren antecedentes de 
fabricación en el país 

"Mire, este tema es sumamente 
delicado. Tal como está hoy la actual 
reglamentación de la Zona Franca y tal 
como ha salido la ley, lamentablemente el 
Astillero no ve con buenos ojos quedarse 
dentro de la Zona Franca", fue la respuesta 
del presidente del Ente Administración de 
Astillero Río Santiago, Fernando Pomilio, 
cuando fue consultado por "Hoy" respecto al 
protagonismo y posibilidades que tendrá la 
empresa a su cargo cuando deba afrontar los 
compromisos industriales y comerciales. 

Luego, Pomilio agregó que "(Mario) 
Cafiero -presidente del Ente de la Zona 
Franca- me pidió tiempo para razonarlo y 
hablar todo de nuevo con N ación, pero sin 
ninguna duda las actuales normas indican 
que el Astillero pierde el mercado argentino. 
Y como presidente de esta empresa y del 
directorio, digo que no vamos a poder asumir 
esa responsabilidad". 

Según lo establecido en los fundamentos 
de conformación y creación de la Zona 
Franca (creada mediante el Decreto N° 
4588/93), se dejó constancia de que dicho 
Ente tendrá como finalidad la 
"administración y explotación de la zona de 
referencia, con carácter de entidad autárquica 
de Derecho Público". La intención de crear 
una Zona Franca en nuestra región se 
remonta a la gestión del gobernador Antonio 
Cafiero, cuando su hijo Mario se 
desempeñaba como secretario general de la 
gobernación y era sindicado como uno de los 
impulsores de su implementación. Ya en 
aquel entonces hacía referencia a las etapas 
que debía cumplir la Zona Franca: la primera 
sería de comercialización y la segunda, 
industrial. 

Tras la conformación de las normativas, 
quedó establecido que "la parte industrial es 
para exportar, salvo aquellos bienes de 
capital que sí se pueden despachar a territorio 
aduanero general, pero en la medida que no 
registren antecedentes de fabricación en el 

-· 

país". Por su parte, Pomilio expresó que 
"lamentablemente, todo lo que nosotros 
hacemos registra antecedentes de fabricación 
en el país". 

En la actualidad, la constructora naval 
está trabajando en la fabricación de rotores 
destinados a la represa hidroeléctrica de 
Yacyretá, puentes para distintas provincias 
del país y reparación de diferentes 
maquinarias. "Por esa disposición, no 
podríamos estar haciendo nada de la parte de 
mecanizado y de reparaciones y eso, 
indudablemente, no puede ser", agregó el 
presidente de Astillero Río Santiago. 

La posibilidad de realizar algunas 
modificaciones al proyecto en cuestión, fue 
analizado por el propio Pomilio, quien 
destacó que "si se producen algunos 
cambios, desde ya que vamos a integrar la 
Zona Franca sin ningún problema; y esto lo 
venimos diciendo en innumerables 
encuentros. Lo que pasa es que lo han 
intentado muchos y yo he sido uno de los 
primeros, uno de los últimos fue el senador 
Antonio Cafiero, pero sin ninguna duda no se 
logró porque la ley no fue modificada". 

Sin embargo, el titular de Astillero se 
mostró optimista en cuanto al diálogo que 
mantiene con el presidente del Ente de la 
Zona Franca, Mario Cafiero, con quien dijo 
mantener "buenas relaciones". 

"Ambos tenemos problemas comunes, 
pero sin ninguna duda son cosas 
complementarias; y los que dicen que nos 
estamos peleando están equivocados. 
Naturalmente, él como titular de la Zona 
Franca trata de eficientizar al máximo su 
cometido y yo haré lo propio con lo mío. 
Para mí, los dos proyectos son absolutamente 
complementarios y no es nuestra intención 
entorpecer los objetivos de Mario Cafiero 
pero claro, tenemos la responsabilidad de 
cuidar nuestras propias instalaciones para 
que el Astillero pueda trabajar", finalizó 
Po mili o. 
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Las dos corbetas para la Armada, las Meko 140, esperan también ser terminadas próximament 

Con la presencia del gobernador 
bonaerense, Eduardo Duhalde, la 

Provincia hará entrega, el próximo 
jueves, del dinero necesario para 
continuar con la construcción del 

buque Ona Tridente, lo cual 
garantizará mano de obra por el 

término de dieciocho meses 

Pasado mañana, a las 
diez, la sede de Astillero 
Río Santiago ubicada en 
Ensenada será testig9 de 
un nuevo capítulo hacia su 
esperada -y tantas veces 
anunciada- reactivación: 
allí, se va a concretar la 
continuidad de los trabajos 
del buque petrolero Ona 
Tridente. (perteneciente a la 
empresa Trans Ona), 
parado hace tres años. Esto 
forma parte de un acuerdo 
entre la N ación y la 
Provincia por el cual el 
Banco de la Provincia de 
Buenos Aires se encargará 
de íinanciar la terminación 
del barco en el plazo de 
dieciocho meses. 

Confirmaron su 
presencia en la cons
tructora naval, el gober
nador bonaerense, Eduar
do Duhalde; el Ministro 
de Defensa, Osear Ca
milión; el jefe de la 
Armada Nacional, Pedro 
Molina Pico; el presidente 
del Banco Provincia, 
Rodolfo Frigeri; y se 
espera la confirmación del 
Ministro de Economía, 
Domingo Cavallo. Como 
dueños de casa, ·estarán el 
Ministro de la Producción 
bonaerense, Carlos 
Brown; y el presidente del 
directorio de Astillero Río 
Santiago, Fernando Po
milio. 

En diálogo con "Hoy'', 
Brown manifestó que "por 
otro lado, se va a firmar un 
convenio con la Armada 
para que le arreglemos uno 
de sus buques e instalemos 
un sistema nuevo de 
electricidad para las 
corbetas Meko 140, por lo 
cual están muy adelantadas 
las conversaciones para 
poder terminarlas''. Ade
más, el ministro anunció 
que "se va a recibir una 
cantidad importante de 
elementos del barco Ona 
Tridente que estaban en el 
Puerto y que van a ingresar 
esa mañana (por el pró
ximo jueves), con camio-
nes encargados de su 
transporte". 

El funcionario entendió 
que "con esto, estamos 
afianzando lo que 
planteamos en su 
momento, que. era poner el 
Astillero en funciona
miento, algo que a partir 
del jueves estará absolu
tamente· consolidado, por
que entre lo de Trans Ona, 
las corbetas Meko 140 y 
los contratos para la 
construcción de los doce 
buques para Noruega, 
estamos garantizando más 
de cinco años de trabajo 
ininterrumpidos en esta 
empresa". 

Respecto al rol que le 
cabe a la Nación en esta 
nueva etapa, Brown 
explicó que "del convenio 
que teníamos firmado 
cuando recibimos Asti
llero, la N ación se había 
comprometido a dar los 
fondos nec- sarios para la 
culminación de los 
contratos pendientes, y lo 
que hace ahora es cumplir. 
De la misma manera, 
esperamos que lo haga con 
el tema de las l\1eko 140". 

El mecanismo utilizado 
es e] siguiente: la Nación 
entrega fondos a la 
Provincia, y ésta a través 
del Banco Provincia 
efectúa el financiamiento. 
Lo que está haciendo la 
Nación, entonces, es llevar 
a cabo el cumplimiento del 
contrato de transferencia 
de Astillero que se firmó 
en noviembre del año 
pasado. 

El dinero tan deseado 

Por su parte, el 
presidente de Astillero Río 
Santiago, Fernando Pomi
lio, dijo a "Hoy" que "éste 
es un hecho trascendente 
para la zona, como lo es e] 
reinicio oficial de los 
trabajos en el Ona Triden
te, y lo que es el comienzo 
de la reactivación defi
nitiva de la empresa". 

Este jueves, se va a 
anunciar el otorgamiento 
del crédito que había 
estado interrumpido hace 
tres años y que no permitía 
la continuación de las 

obras en el buque peltroJler<)...J 
de treinta mil toneladas. 

"El préstamo total es 
de 24.680.000 pesos, que 
es el ·presupuesto que ha 
sido aceptado por el 
armador Trans Ona, y 
éste es el crédito que 
otorga el Banco Pro
vincia dentro de un 
esquema de esfuerzo 
compartido con el 
ministerio de Economía 
de la Nación", expresó 
Pomilio. 

Vale recordar que el 
buque está construido en 
un treinta por ciento, el 
cual presenta un estado de 
aparente abandono. "Noso
tros ya hemos iniciado las 
tareas de recuperación a 
través de hidrolavadoras a 
presión, _revisando solda
duras, y han venido de una 
compañía internacional 
(Lloyd's Register of 
Shipping) a efectos de 
realizar una inspección", 
concluyó el presidente de 
ARS. 
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Readivan Astillero Río Santiago 

A partir de hoy, la parálisis 
que mantiene inactivo al 

Astillero ubicado en 
Ensenada desde hace tres 

años, podría comenzar a dar 
un vuelco tras el acuerdo 

arribado entre los máximos 
responsables de la Nación y 

la· Provincia para hacer 
efectiva la entrega de los 

fondos necesarios para que 
se puedan terminar de 

construir los buques allí 
alojados 

El gobernador Eduardo Duhalde 
suscribirá hoy en la localidad de Ensenada, 
a partir de la hora 1 O, un convenio 
mediante el cual la Nación transferirá a 
la Provincia de Buenos Aires fondos 
para finalizar la construcción de un 
buque petrolero, paralizado desde hace 
tres años. Este hecho significa, de acuerdo 
a expresiones oficiales "una virtual 
reactivación del Astillero Río Santiago, 

. que la provincia se hiciera cargo en 
setiembre del año 1993". 

El préstamo, cercano a los. 25 millones 
de pesos, contará con el financiamiento del 
Banco Provincia, cuyo titular, Rodolfo 
Frigeri, se hará presente en la ceremonia 
de entrega de los fondos acompañando al 
gobernador. También, estarán presentes el 
ministro de Defensa, Osear Camilión; el 
de Producción, Carlos Brown; el jefe de 
Estado Mayor de la Armada, Almirante 
Enrique Molina Pico; y el presidente del 
directorio de la empresa Astillero Río 
Santiago, Fernando Pomilio. Las 
autoridades que estarán presentes en dicha 
ceremonia, serán recibidas por el 
intendente de Ensenada, Adalberto Del 
Negro, quien fue sindicado como el 
primer orador del acto. 

En la oportunidad se firmará otro 

Autoridades de la gobernación, nacionales y de la municipalidad ensenadense estarán presentes 
esta mañana en la constructora naval 

convenio con la Armada para que se 
comience la construcción, el año próximo, 
de un buque. Días atrás, en diálogo con 
"Hoy", Brown manifestó que "por otro 
lado, se va a firmar un convenio con la 
Armada para que le arreglemos uno de sus 
buques e instalemos un sistema nuevo de 
electricidad para las corbetas Meko 140, 
por las cuales están muy adelantadas las 
conversaciones para poder terminarlas". 

De acuerdo a expresiones vertidas por 
fuentes de la Casa de Gobierno "la 

reactivación del Astillero permitirá que 
alrededor de 500 obreros tengan trabajo 
asegurado por un período, de por lo 
menos, dos años". Cabe recordar que esta 
versión contrasta con lo manifestado por 
otros funcionarios de la Provincia, quienes 
habían hecho una directa referencia a la 
garantía laboral -y beneficios, obviamente
para los empleados de la constructora 
naval por el término de dieciocho meses, e 
involucrando a la totalidad del personal: 
unas mil doscientas personas. 

Por último, se anunció que la reunión 
concluirá con la entronización en el 
Astillero de una imagen de la Virgen del 
Rosario de San Nicolás. 

Las corbetas Meko 140 

Un documento realizado por la Rama 
Nacional de Producción para· la Defensa, 
expresa que "la reactivación de las tareas 
sobre las corbetas Meko 140 sigue siendo 
un objetivo pendiente que los trabajadores 
del.Astillero debemos alcanzar". 

Al respecto, agrega que "las exigencias · 
cumplidas en la construcción de las 
corbetas Meko 140 constituyen un salto 
cualitativo trasladable a la fabricación de 
otros bienes de capital; y discontinuar la 
fabricación de buques militares significaría 
un retroceso tecnológico imperdonable 
para el Astillero y para toda la industria 
argentina''. 

"El altísimo nivel de exigencia de ·los 
buques militares fabricados en el Astillero 
Río Santiago significan un salto cualitativo 
en el desarrollo tecnológico del país. Las 
estrictas normas que rigen su fabricación 
fueron establecidas por la NATO 
(Organización del Tratado del Atlántico 
Norte) para que países como Alemania, 
Francia, Inglaterra, Italia o Estados Unidos 
unificaran y elevaran aún más la calidad de 
su industria de armamentos", dice en otro 
párrafo el documento gremial. 

Por último, el texto dice que "el desafío 
de construir buques de tamaña 
complejidad, asumido con éxito por el 
Astillero Río Santiago, coloca a la 
Argentina en el máximo nivel· mundial de 
este rubro". 
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$e firmó el COnVeniO ara financiar la .. Alivio Y satisfacción .. 
• • , d •1 R' Sa • expresaron los reaciiVaCIOn e Asll eros 10 nllago trabajadores del ARS 

d 1 A d Para los aproximadamente 1.200 trabajadores del Se reiniciará la construcción de un buque petrolero y se modernizará una nave e a rma a Astillero Río Santiago, la firma del convenio para la 
La firma del convenio que posibilitará la conti- · · · · · reanudación y finalización del buque Trans-Ona y la 

·nuación y finalización de la construcción del buque consolidación de reactivación de esa planta industrial 
petrolero Ona-Tridente en el Astillero Río Santiago de Ensenada, trasuntada en los anuncios de otrus tra-
(ARS), cuya concreción tuvo lugar ayer en esa planta bajos, configuran visos de tranquilidad y estabilidad 
naviera de Ensenada, fue calificada por el presidente laboral, factores que se vieron alterados para ellos en 
del establecimiento, Fernando Pomilio, como "un acto los últimos tres años, plenos de incesantes moviliza-
fundacional ... También resaltó que la nueva puesta en clones y de medidas como la permanencia en la fá-
marcha del ARS contempla además .. trabajos de mo-
dernización en el buque oceanográfico Puerto Deseado, brica en procura de preservar la fuente de trabajo. 
que ya se encuentra en estas instalaciones; la cons- De allí que los trabajadores del ARS siguieron 
trucción de dos corbetas Meko, iniciadas hace 10 años, atentamente las palabras que pronunciaron las distintas 
mientras que están casi concluidas las negociaciones autoridades que se dieron cita ayer, y hasta dejaron 
para la construcción de seis barcos graneleros, más escapar lágrimas de emoción cuando desde el palco 
otros seis que se harían a largo plazo, en una ini- oficial se les auguraba un venturoso porvenir. 
ciativa que ya cuenta con financiación internacional". Rubén Nicolai, Luis Rivero, Mario Vaninetti y 

La ceremonia de firma del convenio contó con las Daniel Yacobiti, nevan largos años desempeñando 
presencias del vicegobernador Rafael Romá, en re- tareas en el Astillero. Ellos, en representación de 
presentación del titular del Ejecutivo bonaerense, tantos otros, señalaron que "esto nos brinda un gran 
Eduardo Duhalde; el ministro de Defensa, Osear Ca- alivio en el aspecto laboral, a la vez que sentimos 
milión; el Jefe del Estado Mayor de la Armada, al-
mirante Enrique Molina Pico; los ministros bonae- una inmensa emoción Y alegría por volver a ver fun-
renses de Gobierno, Fernando Galmarini, y de la Pro- clonar las grandes grúas que tiene el Astillero, como 
ducción, Carlos Brown; el presidente del Banco una realidad que comienza a tomar forma". 
Provincia, Rodolfo Frigeri; los intendentes de Ense- Y agregaron que "fue muy triste observar en estos 
nada, Berisso y La Plata, Adalberto Del Negro, Eu- últimos años a las gradas vacías y sin materiales para 
genio Juzwa y Julio Alak, respectivamente; el pre- terminar la construcción de los buques, realmente su-
sidente de Trans-Ona, Lorenzo Botto, y el presidente frimos una incertidumbre muy grande. Hay que tener 
del Ente Administrador de Zona Franca La Plata, entre en cuenta que muchos de nosotros hace 30 0 40 años 
otras autoridades. que trabajamos acá. Pero ahora podemos volver a 

Cabe señalar que el plan de reactivación del as- El presidente del Astillem Rfo Santiago, Fernando Pom/1/o; el jefe de la Armada, Enrique Pico Mol/na; el creer que tendremos nuevamente trabajo, ya que 
tillero ensenadense incluye préstamos por 24·600.000 vicegobernador Rafael Romá; el ministro de Defensa, Osear Camilión y el ministro de la Producción, Carlos vemos ingresar al Astillero camiones con materiales 
pesos -aportados por 1a Nación, el Estado bonaerense Brown, recorren las instalaciones de la planta naviera de Ensenada~ provenientes desde el puerto de Buenos Aires". 
y el Banco Provincia- y la reanudación de los tra-
bajos para finalizar la construcción del buque Trans- esto se quebró y hoy la reactivación de esta planta 
Ona, paralizados hace tres años. no puede considerarse como un hecho parcial, sino 

La firma del contrato de construcción del buque que tiene que volver a inscribirse dentro de un au
Ona-Tridente, ubicado en una de las gradas, concre- téntico proyecto productivo que contemple también la 
tada por. el presidente del astillero, Pomilio; uno de ciencia, la tecnología y el necesario acompañamiento 
los miembros de ese directorio, Alberto Méndez, y financiero". 
el titular de la empresa armadora Trans-Ona, Botto, Agradeció luego al "gobernador Duhalde la de
fue acompañada con cerrados aplausos por parte de cisión Y valentía política de llevar a cabo esta reac
Ios trabajadores, que permanecieron en todo momento tivación del asti1lero; al secretario de A TE Ensenada, 
expectantes. e; abrera, por su paciencia y calidez humana; ·al pre-

Luego se procedió a la firma del acta de acuerdo, stdente del Banco Provincia, Rodolfo Frigeri, por res
donde rubricaron su consentimiento el ministro Brown; paldar económicamente este emprendimiento; y al di
~~ subsecretario de Hacienda bonaerense, Gerardo rectorio del astillero y a la Armada Argentina". 
_Otero; el titular del Banco Provincia, Rodolfo Fri- En tanto, el intendente de Ensenada, Adalberto Del 
geri; las autoridades de Astilleros y el presidente de Negro, resaltó a su tumo que "cuando Duhalde 
Trans-Ona. anunció hace diez meses que el Astillero pasaría a 

Luego se firmó el acta acuerdo para la moder- la órbita de la Provincia, aseguró el despegue defi
nización de la planta. propulsora del buque ARA nitivo de la región y ahora vemos como una espe
'"Puerto Deseado ti, entre el Astillero Río Santiago y ranzadora realidad sus palabras de entonces". Destacó 
la Armada Nacional. De inmediato, personal de ma- además el "amor de los trabajadores por este verda
niobras del astillero realizaron el montaje de un bloque dero monstruo dormido que es esta fábrica naval, ya 
de costado y cubierta eri el buque Ona-Tridente. que fueron ellos quienes han tenido también mucho 

LOS DISCURSOS que ver para que ahora vivamos este trascendental 
momento. Siempre han reclamado por la fuente la

"Me complace poder afirmar hoy (por ayer) que el boral sin politizar la,,lucha por sus leg.ítimos derec. hos". 
Astillero Río Santia o ueda re · 
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Se firmó el convenio ara financiar 1~ 
reactivación de Astil eros Río Santia~ 
Se reiniciará la construcción de un buque petrolero 

La firma del convenio que posibilitará la conti
·nuación y finalización de la construcción del buque 
petrolero Ona-Tridente en el Astillero Río Santiago 
(ARS), cuya concreción tuvo lugar ayer en esa planta 
naviera de Ensenada, fue calificada por el presidente 
del establecimiento, Fernando Pomilio, como "un acto 
fundacional". También resaltó que la nueva puesta en 
marcha del ARS contempla además "trabajos de mo
dernización en el buque oceanográfico Puerto Deseado, 
que ya se encuentra en estas instalaciones; la cons
trucción de dos corbetas Meko, iniciadas hace 10 años, 
mientras que están casi concluidas las negociaciones 
para la construcción de seis barcos graneleros, más 
otros seis que se harían a largo plazo, en una ini
ciativa que ya cuenta con financiación internacional". 

La ceremonia de firma del convenio contó con las 
presencias del vicegobernador Rafael Romá, en re .. 
presentación del titular del Ejecutivo bonaerense, 
Eduardo Duhalde; el ministro de Defensa, Osear Ca
milión; el Jefe del Estado Mayor de la Armada, al
mirante Enrique Molina Pico; los ministros bonae
renses de Gobierno, Fernando Galmarini, y de la Pro
ducción, Carlos Brown; el presidente del Banco 
Provincia, Rodolfo Frigeri; los intendentes de Ense
nada, Berisso y La Plata, Adalberto Del Negro, Eu
genio Juzwa y Julio Alak, respectivamente; el pre
sidente de Trans-Ona, Lorenzo Botto, y el presidente 
del Ente· Administrador de Zona Franca La Plata, entre 
otras autoridades. 

Cabe señalar que el plan de reactivación del as
tillero ensenadense incluye préstamos por 24.600.000 
pesos -aportados por 1a N ación, el Estado bonaerense 
y el Banco Provincia- y la reanudación de los tra
bajos para finalizar la construcción del buque Trans
Ona, paralizados hace tres años. 

La firma del contrato de construcción del buque 
Ona-Tridente, ubicado en una de las gradas, concre
tada por. el presidente del astillero, Pomilio; uno de 
los miembros de ese directorio, Alberto Méndez, y 
el titular de la empresa armadora Trans-Ona, B otto, 
fue acompañada con cerrados aplausos por parte de 
los trabajadores, que permanecieron en todo momento 
expectantes. 

Luego se procedió a la firma del acta de acuerdo, 
donde rubricaron su consentimiento el ministro Brown; 
pi subsecretario de Hacienda bonaerense, Gerardo 
Otero; el titular del Banco Provincia, Rodolfo Fri
geri; las autoridades de Astilleros y el presidente de 
Trans-O na. 

Luego se tirmó el acta acuerdo para la moder
nización de la planta. propulsora del buque ARA 
'"Puerto Deseado", entre el Astillero Río Santiago y 
la Armada Nacional. De inmediato, personal de ma
niobras del astillero realizaron el montaje de un bloque 
de costado y cubierta eri el buque Ona-Tridente. 

LOS DISCURSOS 

se modernizará una nave de la Ar 

El presidente del AstHiero · Rfo Santiago, Fernando Pom/1/o; el jefe de la Armada, Enrique Pico M 
vicegobernador Rafael Romá; el ministro de Defensa, Osear Camili6n y el ministro de la Producción 
Brown, recorren las instalaciones de la planta naviera de Ensenada. 

esto se quebró y hoy la reactivación de esta planta 
no puede considerarse como un hecho parcial, sino 
que tiene que volver a inscribirse dentro de un au
t~ntic? proyecto productivo que contemple también la 
Ciencia, la tecnología y el necesario acompañamiento 
financiero". 

Agradeció luego al "gobernador Duhalde la de
cisión y valentía política de llevar a cabo esta reac
tivación del astillero; al secretario de A TE Ensenada, 
e; abrera, por su paciencia y calidez humana; al pre
Sidente del Banco Provincia, Rodolfo Frigeri, por res
paldar económicamente este emprendimiento; y al di
rectorio del astillero y a la Armada Argentina". 

En tanto, el intendente de Ensenada, Adalberto Del 
Negro, resaltó a su turno que "cuando Duhalde 
anunció hace diez meses que el Astillero pasaría a 
la órbita de la Provincia, aseguró el despegue defi
nitivo de la región y ahora vemos como una espe
ranzadora realidad sus palabras de entonces". Destacó 
además el "amor de los trabajadores por este verda
dero monstruo dormido que es esta fábrica naval, ya 
que fueron ellos quienes han tenido también mucho 
que ver para que ahora vi vamos este trascendental 
momento. Siempre han reclamado por la fuente la-

"Me complace poder afirmar hoy (por ayer) que el boral sin politizar la lucha por sus legítimos derechos". 
Astillero Río Santiago queda reactivado, como con- Y abogó para que "la Escuela Técnica del Astillero, 
secuencia de esta nueva etapa productiva que 1 sin lugar cuyos egresados aportaron mano de obra calificada, 
a dudas obrará como un factor dinamizante para .toda debe tener la comprensión de las autoridades para que 
la economía regional", señaló el vicegobeflladbr Romá vuelya a recuperar el nivel que alcanzó durante 
e.Q ,su .mensaj~. Lamentó· que_ "compromisos de. tra,. muchos aíios'.'. 
bajo no le permitieron estar presente al 1 góbéniador ' ' A~ímisriu), el. Jete del Estado Mayor de la Armada. 
Duhalde y es una injusticia que sea así, ya que él me- almirante Enrique Molina Pico, consideró que "hoy 
recía estar aquí por ser quien asumió la responsabi- es un día memorable para la Armada, porque se 
lidad de la provincialización del Astillero y de este podrán terminar las corbetas iniciadas hace diez años. 
nuevo impulso productivo que se inicia". Pero también es un desafío para el astillero culminar 

Por su parte, · Brown, tras reiterar su esos trabajos y modernizar al buque oceanoP .. ~o 
con vi tiene por delante Pn,..<To Deseado". · ~V" 'i, 

~ c~,an. entes", eT~~ -~~\\S'·-~ de una fecha inolvid~~ 
-,:.,~-·pr. 9 ectori~ 7>~ \: argentina, que de este wA 

era. que 
~ailm(!nte está 



Declararon la readivaciOn 
de Astilleros Río Santiago 

_;\yt~r-t la 
construett:trn. 

nava.! de 
Ensenada fue 

esc~:nario de la 
firrna de los 

ron .. verüos 
realizados 

fu:ncinna:r:ins de 

Personal de 
maniobras 

procedieron 
al montaje, 

en el buque 
Ona 

Tridente, de 
un bloque 

de costado 

/~esar de las in-
1/1 clemencias del tiempo rl delantadas por el 

servicio metereológico, el 
buen clima que se vivió ayer 
en el interior de Astilleros Río 
Santiago de Ensenada estuvo 
signado por los nuevos aires 
que adelantaron los funciona
rios allí presentes: la 
reactivación de dicha 
constructora naval. Eso será 
posible tras la rúbrica del 
acuerdo por el cual el Banco 
de la Provincia de Buenos 
Aires se encargará de 
financiar hs obras en el 
buque tanque Ona llidente, 
suspendidas hace tres años. 
Ausente con aviso, el 
gobernador bonaerense 
Eduardo Duhalde fue re
presentado por su vice, Rafael 
Romá, quien dijo que "el 
gobernador se merecía estar 
hoy en este lugar''. 

La reactivación de ARS 
forma parte del acuerdo 
arribado entre la Nación y la 
Provincia, por la que aquélla se 
compromete a girar los fondos 
necesarios para la continuación 
y terminación de las obras 
inconclusas. Por su parte, la 
entidad crediticia bonaerense se 
encarga de la financiación y 
firma del contrato con la 
empresa que solicitó ia 
construcción del buque. 

El crédito que otorgó el 
Banco Provincia a la empresa 

y cubierta L.......o'"""----"'=_,_...____~'--~ 

Trans Ona es cercano a los 25 
millones de pesos, que podrán 
ser pagaderos en doce años, con 
un período de gracia de otros 
tres, a una tasa de interés anual 
del tres por ciento. A partir de 
ahora, y por el término de 
dieciocho meses, los empleados 
de la Planta tendrán la garantía 
de permanecer en sus puestos 
de trabajo. 

De la ceremonia 
partlctparon, además, el 
ministro de Defensa, Osear 
Camilión; los ministros 
bonaerenses de la Producción, 
Carlos Brown; Gobierno, 
Fernando Galmarini; y Obras 
Públicas, Hugo Toledo. 
Además, estuvieron Orlando 
Caporal (secretario general de 
Gobierno provincial); el jefe del 
Estado Mayor de. la Armada, 
Enrique Molina Pico; el 
presidente del Banco Provincia, 
Rodoifo Frigeri; el presidente 
del Ente de la Zona Franca, 
Mario Cafiero; y los 
intendentes de Ensenada, 
Adalberto Del Negro; La 
Plata, Julio Alak; y Berisso, 
Eugenio Juzwa. Como 
anfitrión de los visitantes, ofició 
el presidente del ARS, 
Fernando Pomilio. 

La reunión comenzó poco 
después de las diez, cuando el 
cura párroco de Ensenada, Juan 
Carlos Romanin, bendijo la 
Virgen del Rosario de San 
Nicolás, instalada en el edificio 

El intendente de Berisso, de todo ese potencial humano y 
Eugenio Juzwa manifestó, en tecnológico que posee 
relación a la inminente Astilleros" dijo Juzwa, en 
reanudación de las tareas en referencia al déficit de puestos 
Astilleros Río Santiago, que "la de trabajo que hay en la zona. 
firma de los contratos entre Agregó· que "son hechos 
Astillero, el Ministerio de auspiciosos que se vienen 
Defensa y las empresas dan una produciendo, en pos de la 
tranquilidad a la zona". recuperación de la zona. Si 

Si bien la constructora está tenemos en cuenta que ya se 
en Ensenada, un número produjo la licitación del dragado 
importante de sus. operarios son y balizamiento del Puerto La 
berissenses. "Así como Plata, lo que va a provocar que 
estuvimos acongojados con el el mismo esté operando en poco 

-~..__. ..... ·...l...i..L..I.<...--L-----U.I.ol....~~~~!.J._!!h~o.L.____,t~i~e~~-.Ltam bién la n ta 

Las autoridades presentes en . 1 . !t . . • 
Astilleros Río Santiago e paca comcidleron en pronosticar un futuro de es:p'e ,J 

,, nuor para el 

central de la empresa para 
resguardar a los trabajadores y 
encargados de guiar los destinos 
de la misma. 

Luego, la comitiva se 
dirigió a recorrer las 
instalaciones de Astilleros y en 
particular, ingresar a una de las 
corbetas en construcción. Antes 
de ingresar a una de ellas, 
Molina Pico dijo a "Hoy" que 
"es un placer para mí estar en 
Astilleros en esta ocasión, 
porque puede empezar a 
cambiar la historia; y la 
continuación de las corbetas 
Robinson y Gomez Roca (las 
dos Meko 140) marcará el 
futuro de esta empresa". 

Acompañados por las 
marchas interpretadas por la 
Banda de Música de la 
Escuela Naval Militar, los 
funcionarios comenzaron a 
ubicarse en el palco preparado 
para dar comienzo formal a la 
firma de los acuerdos. Como 
fiel observadora de todo lo que 
sucedía, la estructura a medio 
construir del Ona Tridente se 
hacía presente apenas unos 
metros enfrente. 

Por su parte, un poco más 
de cuatrocientos trabajadores 
asistían a la ceremonia llevados 
por las esperanzas del cambio, 

en medio del silencio. Después, 
la distensión comenzó a ocupar 
un primer plano porque el frío 
no les permitió permanecer 
quietos. 

Firmas de actas 
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La primera firma que se 
realizó en el palco de 
autoridades, fue la del contrato 
de construcción del buque 
tanque Ona Tridente entre 
Astilleros Río Santiago 
(representado por Pomilio y el 
miembro del directorio, 
Alberto Méndez) y la empresa 
Trans Ona (representada por su 
presidente, Lorenzo Botto ). 
Inmediatamente, vino la firma 
del acta acuerdo para la 
terminación de la construcción 
del mismo buque, cuya firma 
estuvo a cargo de Brown, 
Pomilio, Gerardo Otero 
(subsecretario de Hacienda 
bonaerense), Frigeri -sin dudas, 
el más aplaudido por los 
trabajadores a la hora de 
estampar su autógrafo- y Botto. 

Ya en ese momento los 
obreros se mostraban 
totalmente distendidos, porque 
cada momento de la ceremonia 
era celebrado con de
mostraciones esperanzadas, 
como del tipo: "por fin vamos a 
comer asado los domingos''. 

Después, siguió otro acta 
acuerdo -la que servirá para la 
modernización de la planta 
propulsora del buque Océano
gráfico Puerto Deseado- entre el 
ARS y la Armada Argentina. 

El primer orador del 
encuentro fue el presidente de la 
constructora naval, Fernando 
Pomilio, quien anunció que 
"tenemos la gran satisfacción de 
volver a poner en marcha la 
totalidad de las instalaciones de 
esta empresa fundamental". 

Pomilio dijo que "cuando 
asumimos, el Astillero estaba 
castigado, inactivo; y los 
trabajadores estaban desalenta
dos, pero también teníamos dos 

básicos fundamen-

de buques mercantes 
navales". 

Esos elementos, según e 
funcionario, fueron "suficiente: 
para establecer una armonía 
para trabajar juntos y sali 
adelante". También, Pomili4 
anunció que próximament~ 
ingresará para reparación u1 
buque extranjero, el cua 
permitirá una facturació1 
cercana a los 600 mil dólares. 

Luego, llegó el turno de 
intendente de Ensenadéi 
Adalberto Del Negro, qu 
repasó rápidamente la histori 
para concluir que "desde 1 
provincialización del Astillerc 
hace diez meses, podem{] 
ahora disfrutar un momento d 
alegría porque esto es la base e 
despegue para el futuro". 

Carlos Brown, sin embarg1 
dijo que "debemos reconocer ~ 
este esfuerzo al gobernadc 
Eduardo Duhalde, que tuvo 
decisión política y valentía ( 
recibir a esta empresa que h< 
está cambiando; a la Asociacic 
de Trabajadores del Estad~ 
Secciona! Ensenada; y al B~ 
Provincia, por su tarea ~ 
acompañamiento al sect1 
productivo. : 

El jefe de la Armad 
Enrique Molina Pico, prefi~ 
manifestar que "este es un e 
memorable para la Armada y 
industria naval, porque es 
principio de una nueva era". 
su vez, Molina Pico tu 
tiempo de recordar que "el 
de diciembre de 1953, estu 
presente cuando aquí se hizo 
botadura de la Fragata A2 
pardo, y ese mismo día el pre 
dente Juan Perón dio el prin 
paso hacia la construcción de 
Fragata Libertad, hoy nues 
nave insignia". 

El último orador, el vi1 
gobernador Romá, no tu 
reparos en elogiar al ause· 
Duhalde, a quien señaló de 
"uno de los pocos que tuve 
valentía y claridad para tor 
decisiones, como esta 1 

Astillero, que estaba est: 
cado". 

Romá agregó que "estar 
al frente de las esperanzas 
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delantadas por el 
servicio metereológico, el 
buen clima que se vivió ayer 
en el interior de Astilleros Río 
Santiago de Ensenada estuvo 
signado por los nuevos aires 
que adelantaron los funciona
rios allí presentes: la 
reactivación de dicha 
constructora naval. Eso será 
posible tras la rúbrica del 
acuerdo por el cual el Banco 
de la Provincia de Buenos 
Aires se encargará de 
financiar hls obras en el 
buque tanque Ona Tridente, 
suspendidas hace tres años. 
Ausente con aviso, el 
gobernador bonaerense 
Eduardo Duhalde fue re
presentado por su vice, Rafael 
Romá, quien dijo que "el 
gobernador se merecía estar 
hoy en este lugar''. 

La reactivación de ARS 
forma parte del acuerdo 
arribado entre la Nación y la 
Provincia, por la que aquélla se 
compromete a girar los fondos 
necesarios para la continuación 
y terminación de las obras 
inconclusas. Por su parte, la 
entidad crediticia bonaerense se 
encarga de la financiación y 
firma del contrato con la 
empresa que solicitó ía 
construcción del buque. 

El crédito que otorgó el 
Banco Provincia a la empresa 

y cubierta L......."""'-~'-"-...___,"--'-'-----"-"'""" 

Trans Ona es cercano a los 25 
millones de pesos, que podrán 
ser pagaderos en doce años, con 
un período de gracia de otros 
tres, a una tasa de interés anual 
del tres por ciento. A partir de 
ahora, y por el término de 
dieciocho meses, los empleados 
de la Planta tendrán la garantía 
de permanecer en sus puestos 
de trabajo. 

De la ceremonia 
participaron, además, el 
ministro de Defensa, Osear 
Camilión; los m1mstros 
bonaerenses de la Producción, 
Carlos Brown; Gobierno, 
Fernando Galmarini; y Obras 
Públicas, Hugo Toledo. 
Además, estuvieron Orlando 
Caporal (secretario general de 
Gobierno provincial); el jefe del 
Estado Mayor de la Armada, 
Enrique Molina Pico; el 
presidente del Banco Provincia, 
Rodoifo Frigeri; el presidente 
del Ente de la Zona Franca, 
Mario Cafiero; y los 
intendentes de Ensenada, 
Adalberto Del Negro; La 
Plata, Julio Alak; y Berisso, 
Eugenio Juzwa. Como 
anfitrión de los visitantes, ofició 
el presidente del ARS, 
Fernando Pomilio. 

La reunión comenzó poco 
después de las diez, cuando el 
cura párroco de Ensenada, Juan 
Carlos Romanin, bendijo la 
Virgen del Rosario de San 
Nicolás, instalada en el edificio 

El intendente de Berisso, 
Eugenio Juzwa manifestó, en 
relación a la inminente 
reanudación de las tareas en 
Astilleros Río Santiago, que "la 
firma de los contratos entre 
Astillero, el Ministerio de 
Defensa y las empresas dan una 
tranquilidad a la zona". 

de todo ese potencial humano y 
tecnológico que posee 
Astilleros" dijo Juzwa, en 
referencia al déficit de puestos 
de trabajo que hay en la zona. 

Si bien la constructora está 
en Ensenada, un número 
importante de sus operarios son 
berissenses. "Así como 
estuvimos acongojados con el 
cierre y las cesantías, hoy 
estamos contentos porque 
sabemos que tenemos 
asegurados cinco años de trabajo 
ininterrumpido y la reactivación 

Agregó' que "son hechos 
auspiciosos que se vienen 
produciendo, en pos de la 
recuperación de la zona. Si 
tenemos en cuenta que ya se 
produjo la licitación del dragado 
y balizamiento del Puerto La 
Plata, lo que va a provocar que 
el mismo esté operando en poco 
tiempo y también la pronta 
puesta en marcha de la Zona 
Franca, vemos que todo esto va 
a influir en el movimiento y 
desarrollo de la región". 

Las autoridades presentes e 1 f¡ · · • • 
Astilleros Río Santiago n e pa co comcidieron en pronosticar un futuflo "e . ·' " 

u¡ esp,enuor para el 

central de la empresa para 
resgu;rrdar a los trabajadores y 
encargados de guiar los destinos 
de la misma. 

Luego, la comitiva se 
dirigió a recorrer las 
instalaciones de Astilleros y en 
particular, ingresar a una de las 
corbetas en construcción. Antes 
de ingresar a una de ellas, 
Malina Pico dijo a "Hoy" que 
"es un placer para mí estar en 
Astilleros en esta ocasión, 
porque puede empezar a 
cambiar la historia; y la 
continuación de las corbetas 
Robinson y Gomez Roca (las 
dos Meko 140) marcará el 
futuro de esta empresa". 

Acompañados por las 
marchas interpretadas por la 
Banda de Música de la 
Escuela Naval Militar, los 
funcionarios comenzaron a 
ubicarse en el palco preparado 
para dar comienzo formal a la 
firma de los acuerdos. Como 
fiel observadora de todo lo que 
sucedía, la estructura a medio 
construir del Ona Tridente se 
hacía presente apenas unos 
metros enfrente. 

· Por su parte, un poco más 
de cuatrocientos trabajadores 
asistían a la ceremonia llevados 
por las esperanzas del cambio, 

en medio del silencio. Después, 
la distensión comenzó a ocupar 
un primer plano porque el frío 
no les permitió permanecer 
quietos. 

Firmas de actas 
·..o.·.·-·-·-·-·.·-·-·.-.......... , .......... -.~-..--·.-.-=-.-.............. _ ........ -.-.... -...-• ..-.:.-.·.·.·.·.~ .. -,.. ... l'o ... ~·--·····-· ......... ·.·.-.·.~ 

La primera firma que se 
realizó en el palco de 
autoridades, fue la del contrato 
de construcción del buque 
tanque Ona Tridente entre 
Astilleros Río Santiago 
(representado por Pomilio y el 
miembro del directorio, 
Alberto Méndez) y la empresa 
Trans Ona (representada por su 
presidente, Lorenzo Botto). 
Inmediatamente, vino la firma 
del acta acuerdo para la 
terminación de la construcción 
del mismo buque, cuya firma 
estuvo a cargo de Brown, 
Pomilio, Gerardo Otero 
(subsecretario de Hacienda 
bonaerense), Frigeri -sin dudas, 
el más aplaudido por los 
trabajadores a la hora de 
estampar su autógrafo- y Botto. 

Ya en ese momento los 
obreros se mostraban 
totalmente distendidos, porque 
cada momento de la ceremonia 
era celebrado con de
mostraciones esperanzadas, 
como del tipo: "por fin vamos a 
comer asado los domingos". 

Después, siguió otro acta 
acuerdo -la que servirá para la 
modernización de la planta 
propulsora del buque Océano
gráfico Puerto Deseado- entre el 
ARS y la Armada Argentina. 

I!~~~pQg~--~!~.2.~!~-2~, .. , .. , ... 

El primer orador del 
encuentro fue el presidente de la 
constructora naval, Fernando 
Pomilio, quien anunció que 
"tenemos la gran satisfacción de 
volver a poner en marcha la 
totalidad de las instalaciones de 
esta empresa fundamental". 

Pomilio dijo que "cuando 
asumimos, el Astillero estaba 
castigado, inactivo; y los 
trabajadores estaban desalenta
dos, pero también teníamos dos 
elementos básicos fundamen
tales: el personal que quiere a la 
empresa y querían superar la 
situación, y la calidad de los 
hombres para la construcción 

de buques mercantes y 
navales". 

Esos elementos, según el 
funcionario, fueron "suficientes 
para establecer una armonía, 
para trabajar juntos y salir 
adelante". También, Po mili o 
anunció que próximamente 
ingresará para reparación un 
buque extranjero, el cual 
permitirá una facturación 
cercana a los 600 mil dólares. 

Luego, llegó el turno del 
intendep.te de Ensenada, 
Adalberto Del Negro, que 
repasó rápidamente la historia 
para concluir que "desde la 
provincialización del Astillero, 
hace diez meses, podemos 
ahora disfrutar un momento de 
alegría porque esto es la base de 
despegue para el futuro". 

Carlos Brown, sin embargo, 
dijo que "debemos reconocer en 
este esfuerzo al gobernador 
Eduardo Duhalde, que tuvo la 
decisión política y valentía de 
recibir a esta empresa que hoy 
está cambiando; a la Asociación 
de Trabajadores del Estado
Secciona! Ensenada; y al Banco 
Provincia, por su tarea de 
acompañamiento al sector 
productivo. 

El jefe de la Armada, 
Enrique Malina Pico, prefirió 
manifestar que "este es un día 
memorable para la Armada y la 
industria naval, porque es el 
principio de una nueva era". A 
su vez, Malina Pico tuvo 
tiempo de recordar que "el 10 
de diciembre de 1953, estuve 
presente cuando aquí se hizo la 
botadura de la Fragata Azo
pardo, y ese mismo día el presi
dente Juan Perón dio el primer 
paso hacia la construcción de la 
Fragata Libertad, hoy nuestra 
nave insignia". 

El último orador, el vice
gobernador Romá, no tuvo 
reparos en elogiar al ausente 
Duhalde, a quien señaló de ser 
"uno de los pocos que tuvo la 
valentía y claridad para tomar 
decisiones, como esta del 
Astillero, que estaba estan
cado". 

Romá agregó que "estamos 
al frente de las esperanzas de 
nuestro pueblo, por eso hoy 
más que nunca quiero decir que 
damos por reactivado el 
Astillero Río Santiago". 
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ti llero de epi gra fe, con~oco ,. EiJJ!ftt=~=::=~p~~e:p~nte .. ~:!~i::0~e~~ ;o a~: 
1-='· Clla.nta.'! l-='· Cfu.e c:li~~ r.:omief1;~--q·-:~·:-jas 10t:~o hor~·:.::. e:•n el. comedor\' 
pa.r··tic::ip.:lndcJ de la mism.::-\ _'~unos 4$::-}:~bt~~-·r-:os" a •::i':1.i~r~~~s te 1e·:::; puso en cono-
cimiente~ de la·:. nec¡oc::t..acl~nes ef!::-él-.q_t-:den ·::;.al.á.rl.a.L c•fn los direc:tiv(JS de 
1 a empr·es.a. \! \ 

~ . 

r-,,, E '- -~:e_c.tót:.·'· .re!:: 1 am~ una me .J CH'-:!:1. sa.l.a r· i a 1 de 
\~ ;::~) 

$- 100.1 mientra.s qt.te l-:":1. p;u"'·te em-~-re'?·sa.riá. ótrece .. $.. 90;· m-::t.·:s media hora. de 
tr.:::,_ba,io, J.o qLt?.:'~ no fue -=:\c~-t'-'-~·cctc( pO-r·'-'·iós tr-::!l.b-::-\j.:.:..dcn·es. 

Se decidio solicitar una audiencia con el 
r1ird.stro de la Pr•ciduccion., CARLOS BR0~4JN, __ entre~c-~~~ di.as 15 y 16 del co
r·r'ien·b:e., .a fin de r·ea.liz.:;.r· el recla.mo cort~esp•:::>nd~+tr-,te',l como así t.:;.mbien 
la realizacion de una movilizacion hacia la Cas~ de Gobierno para el 
martes 20 del corriente, a las 1~:00 horas, de naWarribarse a una solu-
cion antes de ese ciia. · '.;: 

., . ~. - " 

Por· o_f.;r.a pat":i;r= ·se rj~ter-mlnc> que dlc:l"'ta a-::sam 
ble.a no e·stab.:;. permitid.a por ·1-ó-s direct1.\ibs de :~a. empre·::;a., poT" consl·
quiente p1dieron la li.ta del:_pa~sohal queJpartic~po, siendo estos pasi
bles de sancion~ las iue ser~~~~sde su~~ens1one~ hasta el despido., de 
con·::;tatar··se la reinciden:c::.i.a E·rt-·é~¿¡\_:·faJ .. ts: pcn· lc·s empleados. 

·ca_ .asamblea finalizc) -:3. 1-:?.s 1.2::10 hc>ra.s r·e-.. 
tornando los operarlOS a sus tareas habituales. 

Cabe destacar que la dirigencia gremial se 
halla abocada a la concrecion de la entrevista con el Ministro de la Pro 

:l. 
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ENSENADA ASTILLERO RIO SANTIAGO ,\,~-'? -\'~ 

En horas de la maAana de la vispera~ se llevO a 
cabo una asamblea en el comedor de la referida planta, que fuera 
c:onvt:ccada por el cuerpo de delegados!' asistiendo a la misma unas 45 
personas. En la misma se resolvió solicitar una audiencia con el 
Ministro de la Producción Dr. CARLOS BROWN!I a los fines de tratar el 
tema, salarial, donde sol ici tarén un aumente' de pesos 100, mientras que 
la empresa ofrece 90 y media horas m~s de trabajo. Se consigna, que la 
parte empresarial solicitó un lista de los presentes a la asamblea, con 
la intención de sancionar a los mismos. 

Cabe senalar, que el próximo martes 20 tendrian 
previsto movilizarse hacia Casa de Gobierno.-

ASTILLERO RIO SANTIAGO - ENSENADA 

Convocada por el Cuerpo de Delegados y con la asistencia de 
unas 45 personas~ se llevó a cabo en la maAana de la vispera, una 
asamblea en el comedor de la referida planta, durante la que se resolvió 
solicitar una audiencia con el Ministro de la Producción DR. CARLOS 
BROWN~ que podria concretarse en las próximas horas. La entrevista tiene 
la finalidad de peticionar un aumento de 100 pesos frente a los 90 que 
ofrece la empresa, ademés de media hora més de trabajo. Por otra parte, 
la empresa habria solicitado un listado de los asambleistas con la 

intención de aplicar sanciones. El próximo martes 20 estaria pr~vista 
una movilización de los trabajadores hacia la Casa de Gobierno. 
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FACTOR LABORAL: 

ENSENADA-ASTILLERO RIO SANTIAGO-

En horas de la tarde de la fecha, se inició una asamblea 
en esa planta a efectos de coordinar las acciones a desarrollar el dia 
de maAana, habiéndose previsto una movilizacion hacia Casa de Gobierno 
en demanda de un aumento salarial de 100 pesos. 

ASTILLERO RIO SANTIAGO - ENSENADA 

OTf::AS NO'·}EDADES 

ENSENADA - ASTILLEROS RIO SANTIAGO 
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un tiempo 2 est2 parte. 

La posición de.las autoridadPs empresa~iales es i ri -r ]. f?:! >~ :L -··· 
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Embargan cuentas del Estado Nacional 
por deuda con la comuna de Ensenada 
Es una medida dispuesta por la justicia federal 
platense. Se origina en un reclamo por tasas 

que nunca. pagó Astillero Río Santiago 
La justicia federal platense dispuso el 

embargo de las cuentas del Tesoro nacional, 
hasta cubrir un monto de 1 ,6 millones de 
pesos, para que se abonen por esta vía las 
tasas municipales a la comuna de Ensenada 
adeudadas por Astillero Río Santiago hasta 
mediados del añ.o pasado, es decir, durante 
la etapa en que esa empresa naviera 
perteneció al Estado nacional. 

De esta forma, deberán bloquearse las 
cuentas del Tesoro en el Banco Nación hasta 
cubrir el mencionado monto adeudado a la 
comuna ensenadense, y de esa forma cumplir 
con la sentencia que dispuso que el. gobierno 
nacional debe concretar el pago debido por 
el Astillero. 

La historia de este conflicto se inició 
cuando el munici¡Jio ensenadense presentó 
cuatro denuncias que dieron origen a otras 
tantas causas contra el Estado nacional, por 
la falta de pago de las tasas de Alumbrado 
y B anido y de Seguridad e Higiene de parte 
de Astilleros Río Santiago, que por entonces 
pertenecía a AFNE, un ente naviero 
dependiente de la administración pública 

En la primera instancia, esas cuatro 
causas, que involucran un monto total de 
tasas impagas por 2,6 millones de pesos, 
encontraron sentencia en favor del reclamo 

de la comuna vecina. Apeladas por el Estado 
nacional, tres de esas causas tienen también 
sentencia de la Cámara Federal, siempre 
ordenando a AFNE el pago · de las tasas 
adeudadas por el Astillero, y en una de ellas · 
se denegó la instancia de apelación ante la 
Corte Suprema nacional. 

Es por esa causa -con sentencia ya 
definitiva en favor del municipio de 
Ensenada y con un monto reclamado de 1 ,6· 
millones de pesos- que el gobierno de la 
comuna vecina presentó un pedido de 
embargo al Estado. nacional para que st 
efectivice el pago onJenado por la Justicia. 

La solicitud de embargo fue presentada 
en el juzgado federal platense a cargo del 
Dr. Ricardo Ferrer, quien hizo lugar a la 
petición y libró oficio al Tesoro Nacional 
ordenando que disponga el bloqueo de las 
cuentas bancarias del Estado nacional con 
disponibilidades, hasta cubrir el monto 
adeudado por AFNE-Astillero Río Santiago 
por esta causa, esto es, por 1,6 millones de 
pesos y se efectivice el pago en cuestión 

Según pudo saber EL DIA en fuentes 
confiables, los responsables del Tesoro de la 
Nación aún no han dado cumplimiento a esta 
resolución judicial, aunque todavía tienen 
plazo legal para hacerlo . 
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• Reclamo al gobierno de obreros de Astilleros. 

• 

Los trabajador~s de Astilleros Río 
Santiago manifestaron ayer por el mi
crocentro platense reclamando mejores 
condiciones salariales y laborales y so
lic_itaron la intervención del gobernador 
Duhalde "para que deje sin efecto san
ciones disciplinarias tomadas por las au
toridades de la empresa". 

U nos 200 manifestantes, integrantes 
jel personal de ese emprendimiento 
aaval, administrado actualmente por el 
estado bonaerense, permanecieron por 
espacio de una hora en la tarde de ayer 
manifestando de viva voz en contra de 

la. política del gobierno nacional hacia 
Astilleros y de las autoridades provin
ciales. 

Representantes del cuerpo de dele
gados del emprendimiento fabril naviero 
fueron recibidos por el secretario general 
de la Gobernación, Orlando Caporal, 
quien se comprometió a reunirse con el 
ministro de la Producción, Carlos Brown 

·y con el presidente de Astilleros, Fer
nando Pomilio. 

Caporal indicó a EL DIA que los 
trabajadores sefialaron "el endurecimiento 
del diálogo con la empresa", plantearon 

reclamos por las condiciones de trabajo 
más rigurosas en los últimos tiempos, y 
denunciaron "el maltrato de las autori
dades a los trabajadores que efectúan 
planteos sindicales". 

En tal sentido los representantes de 
los trabajadores de Astilleros, afirmaron· 
que luego de una asamblea realizada en 
la fábrica . para tratar un pedido . de 
mejora salarial, las autoridades les en
viaron un telegrama de apercibimiento a 
todos los participantes, sefialándoles la 
posibilidad de perder su estabilidad la
boral de persistir en esas actitudes . 
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Siguen los reclamos 
A pesar de las gestiones llevadas adelante por 
funcionarios provinciales con la intención de 
recomponer el diálogo entre la empresa y los 
trabajadores, estos últimos prometieron más 

movilizaciones si no encuentran respuestas 
favorables a sus reclamos 

Los trabajadores de 
Astilleros Río Santiago manifes
taron que si no encuentran 
respuestas favorables a sus 
reclamos, de parte del ministro 
de la Producción. Carlos 
Brown, o del g~bernador 
bonaerense Eduardo Duhalde, 
seguirán movilizándose hacia la 
casa de gobiemo provincial, en 
defensa de sus derechos labo
rales. 

sa para intentar recomponer las 
conversaciones. 

En diálogo con "Hoy", 
Caporal aseguró que "hay que 
descontar que nuestras gestiones 
van a ser positivas y que las san
ciones van a quedar sin efecto". 
Sin embargo, el funcionario se 
mostró inflexible al asegurar que 
"los trabajadores deben entender 
que no pueden hacer asambleas 
dentro del horario de trabajo". 

Los trabajadores ya rea
lizaron una manifestación el 
martes pasado para tratar de que 
las autoridades escuchen sus 
reclamos salariales, y que 
además levanten la prohibición 
de realizar asambleas en los 
lugares de trabajo. En dicha 
oportunidad, fueron recibidos 
por el Secretario General de Go
bierno, Orlando Caporal, quien 
se comprometió a interceder 
ante las autoridades de la empre-

Uno de los delegados de la 
planta naviera, Jorge Smith, 
aseguró a este diario que 
"nosotros vamos a tratar de 
seguir con todas las negocia
ciones y el diálogo, pero al 
mismo tiempo tenemos resuelto 
por asamblea, que todos los días 
martes -si no hay respuesta 
favorable al reclamo salarial y al 
levantamiento de los castigos
nos movilizaremos hasta Casa 
de Gobiemo hasta que se resuel
va el tema". 

Las autoridades de Astillero se mostraron inflexibles al indicar que las asambleas quedan totalmente prohibidas dentro del horario de trabajo 

El conflicto de los traba-
i;::¡clore.-. "e orio-inó nor desoherl<>_ 

personas, le enviáramos una 
carta a la casa para que real
mente todos sepan lo importante 
que es defender la fuente de tra
bajo y no hacer este tipo de 
cosas", concluyó Pomilio. 

Incumplimiento 

Respecto de la paralización 
de la obra contratada por el mi-

J¿e~ a ~na -arde"'~-d~Í ctire~t~rl~ ~~1-' 
ARS, que prohibió la re~hzacwn 
de una asamblea. A partir de ese 
momento, el diálogo entre las 
partes prácticamente fu~ nulo. 
Sólo hubo de por medl? una 
carta enviada por las auto~dades 
de la empresa a los trabaJadores 
sancionados, a través de la _cual 
se les notificó de ser_ paus~bles 
de un castigo mayor SI volvmn a 
desconocerlas. 

Explicaciones 
Por su parte, .e~ pres~~ente 

del Ente de Adml_mstracwn de 
Astilleros Río Santiago,,. Fernan
do Pomilio, asev~~o qu~ l_a 
prohibición de la actividad smdl-

al dentro de la fábrica es real, y 
~ropuso la realizació_n de asam
bleas fuera del horano de traba-

jo. En ese sentido, el presidente 
del Astillero explicó que "con 
aquellas personas que concreta
mente estuvieron en la ~samblea, 
la actitud nuestra fue siempre de 
diálogo, entonces dijimos que l~s 
descontábamos la hora de trabaJ_O 
perdida, aunque algun~s posi
ciones muy duras deCian que 
había que suspenderlos por lo 
menos por tres días. En segundo 
término, dejamos ~sto como 
constancia en los legaJOS de cada 
una de las personas por la des
obediencia". "Además, hemos 
creído conveniente que a aque
llos que ya tenían antecedentes 
en este sentido, alrededor de 50 

nisterio de Economía de la 
Nación, el titular del Astillero 
afirmó que "lamentablemente el 
ministro (Domingo) Ca vallo es 
un hombre muy duro para pagar, 
y en el caso del dinero que debía 
damos, como consecuencia de la 
primera cuota, es cierto que ha 
incumplido. Al punto de que yo 
estoy yendo todos los días a la 

Secretaría de Hacienda para ver 
si puedo hablar con algunos de 
sus secretarios". · 

Agregó Pomilio que "lo 
cierto es que a nosotros no nos 
resuelven nuestros problema, y 
es verdad que Economía no ha 
cumplido con su parte del con
trato que, por supuesto, está fir
mado"._ 
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ASTILLEROS RIO SANTIAGO 

' Pomilio negó los despidos 
El presidente de Astilleros Río Santiago, Fernando Pomilio, 
desmintió ayer las declaraciones efectuadas por el secretario 
gremial de la Rama Nacional de Producción para la Defensa, Angel 
Cadelli, en el sentido de que se hayan producido ofrecimientos de 
retiros voluntarios en la constructora naval. Por su parte, la 
Comisión Interna del ARS repudió 
"la actitud de la empresa" de otm¡ar retiros 

Versiones encontradas 
sobre los posibles "despidos 
encubiertos" en Astilleros Rfo 
Santiago fueron vertidas ayer, 
ya que mientras que el Cuerpo 
de Delegados del ARS repudió 
"el ofrecimiento de retiros vo
luntarios" calificándolo de 
"atropello a los derechos de 
los trabajadores", el hecho fue 
desmentido por el presidente 
del Ente Administrador de 
Astilleros. Fernando Pomilio 
a cuyas declaraciones se remi
tió la Asociación de Trabaja
dores del Estado, secciona! 
Ensenada, para afirmar que las 
versiones periodfsticas que 
reflejaron las declaraciones del 
Cuerpo de Delegados "son de 
neto corte conflictivo". 

Repudio y nueva 
asamblea 

Cerca de medio centenar 
de trabajadores de Astilleros 
Río Santiago participaron 

~~~~~~·~~~·~~~~~~~·~~~~~a~~~m~w~~~~~~~~m~~~~~~-~~~-~~~~·~~~~~~~~~~~~aye~ en el in~rior de la 

empresa, de una asamblea que 
ellos mismos calificaron como 
"muy intensa e importante". 

Al término de la reunión 
los trabajadores dieron a cono
cer el siguiente comunicado, 
firmado por la Comisión 
Interna y el Cuerpo de 
Delegados del ARS-ATE, 
donde se expresan tres resolu
ciones: 
"1 ) Repudiar la actitud de la 
empresa puesta en evidencia a 
través de la convocatoria de 
compañeros a la gerencia de 
personal, donde se le ofrece el 
retiro voluntario aduciendo 
que "no encajan" en el proyec
to de reactivación de la empre
sa. 
2) El cuerpo de delegados y 

ante el atropello de los traba
jadores, se opondrá con 
firmeza y decisión para que no 
prospere ésta ni otra actitud en 
desmedro de los derechos de 
los trabajadores. 
3) Se ha resuelto solicitar una 

asamblea en planta a la 
Comisión Administradora, con 
participación del Consejo 
Directivo Nacional de ATE, el 
dfa lunes 3 de octubre a partir 
de la hora 14,45. Saludamos a 
los compañeros y les pedimos 
en esta coyuntura que seamos 
solidarios, porque con la unión 
de todos lograremos los obje
tivos largamente anhelados". 

"Busca perjudicar a sus 
compalieros" 

Por su parte, y respecto de 
la denuncia efectuada por los 
trabajadores en cuanto a que 
fueron llamados a incluirse en 
un registro de retiros volunta
rios, el presidente del ARS, 
Fernando Pomilio, aseguró .en 
la víspera a este medio, que 
"no, lo desmiento totalmente, 
no hay tal cosa. Lo que sucede 
aquí es que el señor Angel 
Cadelli está jugando en ese 
sentido para fortalecer su posi
ción política en favor del NO. 
El ha manifestado pública
mente que está en contra de 
Duhalde y lo único que busca 
con esto es perjudicar a sus 
compañeros". 

En cuanto a las criticas de 
que la reactivación del ARS 
"no existe", él funcionario 

entrevistado explicó que "ya 
tenemos el contrato firmado 
para llevar adelante el buque 
petrolero Trans-Ona, de 
30.000 toneladas de porte, si 
Cadelli lo quiere ver puede 
hacerlo cuando quiera. Lo 
único que estamos esperando 
es que liberen una remesa de 
fondos del Banco Central, esto 
se ha demorado por cuestiones 
administrativas, pero no me 
cabe duda que ese 
emprendimiento se va a 
realizar". 

También Pomilio destacó 
que "nosotros estamos toman
do personal, ¿usted no lo 
sabfa?, la reactivación de 
Astilleros va a ser muy impor
tante para la zona y para la 
Provincia". 

Ayer por la mañana 
Pomilio declaró al SIEP, antes 
de hacerlo con este diario, que 
"sé que fueron llamados a la 
atención 1 O personas por su 
mal comportamiento en el 
orden laboral, pero nada más 
que eso''. 

Comunicado gremial 
A su vez, la Asociación de 

Trabajadores del Estado, sec
ciona! Ensenada, informó ayer 
a través de un comunicado que 
"ante versiones periodísticas 
de neto corte conflictivo, que 
llevan intranquilidad a los 
trabajadores y a sus familias 
que, después de conversar con 
el presidente del Ente 
Administrador ... , doctor 
Pomilio, sobre posibles despi
dos y bajas encubiertas, éste 
denunció totalmente lo publi
cado por la prensa~·. 

Tras expresarse en otro 
momento que "la organi7.ación 
sindical continúa realizando 
gestiones para llevar tranquili
dad sobre el tema", el docu
mento destaca que "las autori
dades de la empresa notifi
caron que el llamado a diez 
trabajadores se produce por 
problemas absolutamente la
borales". 

Por último ATE-Ensenada 
refiere que "vale agregar que 
esta Comisión Administrativa 
ha velado y velará siempre por 
la seguridad laboral y social de 
todos los trabajadores". 
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Asamblea en 
Astilleros 

Mientras se espera que 
no hayan inconvenientes 
luego de las advertencias 

vertidas por las 
autoridades de la 

constructora naval -en 
cuanto a la prohibición 

de realizar asambleas en 
su interior-, los 

trabajadores analizarán 
esta tarde los pasos a 

seguir tras los anuncios 
de posibles retiros 

voluntarios 

A pesar de las advertencias 
hechas públicas por las autoridades 
de Astillero Río Santiago -quienes 
expresaron claramente que está 
totalmente prohibido hacer asam
bleas en el interior de la planta, 
máxime si es dentro del horario de 
trabajo-, hoy a partir de las 14,30 
el Consejo Directivo Nacional de la 
Asociación de Trabajadores del 

. ~-

Estado (ATE) realizará una asam
blea para tratar los ofrecimientos 
de retiros voluntarios hechos por 
funcionarios del ARS a cerca de un 
center.ar de empleados. 

Sin embargo, el presidente de 
la constructora navaL Fernando 
Pomilio, siguió sosteniendo que 
"no hay tal ofrecimiento (de retiros 
voluntarios), lo que sucede es que 
hay gente que está trabajando para 
perjudicar a sus propios com
pañeros". 

Vale señalar que un principio 
de conflicto se generó al final de la 
semana última, cuando el secreta
rio gremial de la Rama Nacional de 
Producción para la Defensa de 
ATE, Angel Cadelli, denunció que 
casi cien trabajadores habían sido 
citados por el subgerente de per
sonal, Miguel Alvarez, para "ofre
cerles en forma individual el 
acogimiento al retiro voluntario, 
caso contrario, les dijo que deberán 
prestar servicios en el sector de 
seguridad de la planta". 

Luego que las autoridades de la 
empresa salieron a responder con 
dureza lo dicho por Cadelli, se 
sumó un comunicado emitido por 
la secciona! Ensenada de ATE que 
no estuvo ajeno a lo dicho por el 

• 
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sector empresarial y fue más allá: 
"ante versiones periodísticas de 
neto corte conflictivo que llevan 
intranquilidad a los trabajadores y 
sus familias, después de conversar 
con el presidente de ARS, éste 
negó toda posibilidad de despidos 
y bajas encubiertas". 

En lo que aparece como un 

claro enfrentamiento de posturas 
entre las representaciones gremia
les que conviven dentro del 
astillero ensenadense, las futuras 
decisiones que adopte la empresa -
en cuanto al futuro de los traba
jadores- aparecerán como un trofeo 
que será exhibido por quienes 
crean ser poseedores de la razón 

que ahora defienden. 
Mientras tanto, la comisión 

interna y el cuerpo de delegados de 
ATE trabajaron a destajo en estos 
últimos días de cara al encuentro 
que se realizará hoy a partir de las 
14,30; en donde se espera arribar a 
un documento de consenso en 
cuanto al accionar futuro. 
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·Descartan despidos en Astilleros 
La asamblea que debía realizarse ayer en el 
interior de la constructora naval fue 
suspendida hasta nuevo aviso hasta que 
finalicen las gestiones que llevarán adelante 
directivos y grentialistas, donde se 
analizarán los hechos producidos la semana 
última, que incluyeron denuncias ante 
posibles despidos encubiertos 

El presidente de 
Astillero Río Santiago, 
Fernando Pomilio, al hacer 
referencia a las denuncias 

presentadas por represen
tantes gremiales respecto a 
posibles retiros voluntarios a 
implementarse en la 

constructora naval, dijo que 
"eso es un invento, al con
trario, estamos tomando 
gente en forma permanente 
pero no en forma masiva". 

Mientras tanto, la asam
blea que debían realizar 
ayer por la tarde los traba
jadores del astillero en el 
interior de la planta, fue 
suspendida "momentánea
mente" hasta tanto haya 
algunas novedades por las 
gestiones que vienen reali
zando la empresa y los 
sindicalistas. 

Pomilio adelantó que 
mañana por la mañana los 
integrantes del directorio 

de ARS mantendrán un 
encuentro. "con los repre
sentantes verdaderos de los 
trabajadores (léase 
Asociación de Trabajadores 
del Estado-Secciona! 
Ensenada), porque con ellos 
no hay problemas", para 
analizar los últimos acon .. 
tecimientos en el interior 
de la planta. Por otra parte, 
trascendidos indicaron que 
hoy podría haber un en
cuentro con el ministro de la 
Producción, Carlos Brown .. 

El presidente de la com
pañía indicó que el diálogo 
con dicha secciona! de ATE 
es "permanente, normal y 

frecuente". En cambio, con
sultado sobre· el rol cumplí
do por integrantes de la 
Rama Nacional de 
Producción para la Defensa 
de ATE (que aparece siem
pre enfrentada a las autori
dades de ARS) dijo que "son 
agitadores de otros tiem
pos". 

En cuanto a la captación 
de mano de obra en la 
empresa, Pomilio destacó 
que "se está haciendo por 
una cuestión laboral u opera
tiva, de modo que wando se 
producen cambios simple
mente estamos respondiendo 
a razones de eficiencia. Y si 
hay bajas son producto de 
alguna razón de ineficiencia, 
pero no porque existan listas 
de retiros voluntarios o de 
despidos. Pero ahora, no 
estamos despidiendo". 

En otro orden, el secre
tario gremial de la Rama 
Nacional de ATE, Angel 
Cadelli, manifestó que "hoy 
(por ayer) siguieron llegando 
cartas documento a los tra
bajadores que habían partici
pado de asambleas en el 
interior de la planta, en 

. donde se les recordaba que 
existía en su legajo personal 
un llamado. de atención se
vera, dejándoles constancia 
que en caso de concurrir a 
una asamblea en horario de 

trabajo estarían poniendo en 
peligro su estabilidad labo-· 
ral". 

Cadelli recordó que 
"para que el astillero se reac
tive, es necesario construir 
buques porque con las -repa
raciones no llegamos ni a la 
mitad de la facturación nece
saria". Seguidamente, el 
representante gremial hizo 
referencia al plan de pagos 
correspondiente a la cons
trucción del petrolero Trans
Ona, por lo que ARS "ya 
está •en condiciones de 
cobrar la primera cuota (del 

. orden de los 2 millones de 
dólares) porque lo trabajó, 
pero la N ación todavía no 
giró los fondos". 

El plan de pagos por la 
construcción del petrolero se 
estableció en 16 cuotas, 
siendo el total a abonar 
26.400.000 dólares. "Por 
eso, los trabajadores no 
debemos olvidar que la ver
dadera reactivació'n es la 
continuación del Trans-Ona 
y las corbetas Meko 140", 
para después agregar que "la 
construcción de buques· pro
duce facturas más intere
santes que cualquier otra 
actividad, dado que un mes 
de reparaciones genera fac
turas por aproximadamente 
320 mil dólares y por 
Yacyretá 120 mil dólares". 
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Astilleros incorporaría nuevos empleados 
La afirmación pertenece al Ministro 

de la Producción bonaerense, 
quien además negó la existencia de 

conflictos en la planta. Por otro la~o, 
destacó que la relación con ATE-Ensenada 

es "buena" 
Luego de asegurar que 

Astilleros Río Santiago 
··está funcionando bien··. el 
ministro de la Producción . 
Carlos Brown, afirmó que 
''no sólo aseguramos la 
fuente laboral de los l. 100 
empleados que hay en la ac
tualidad sino que, además, 
existe la posibilidad de que 
próximamente ingresen 
nuevos trabajadores'". 

De este modo. el fun
cionario bonaerense salió al 
cruce de las versiones .que 
apuntaban a posibles despi
dos encubiertos en esa plan
ta. coincidiendo con las 
declaraciones vertidas en 
nuestra edición de ayer por 
el presidente de la construc
tora naval, Fernando 
Pomilio, ·quien había asegu
rado que se está incorporan
do gente en forma perma
nente pero no masiva. 

Tras reunirse por espacio 
de dos horas con los diri
gentes de ATE-Ensenada, 
Brown sostuvo que iba a 
interceder ante el directorio 
de ARS para que se solucio
nen los desacuerdos con el 
sector laboral, luego que se 
hicieran públicas las diferen
cias entre ambos sectores. 

El Ministro dijo a "Hoy" 
que "los trabajadores se 
comprometieron a continuar 
con sus tareas diarias con la 
misma fuerza de siempre, 
que es la que han aplicado 
hasta estos momentos", para 
de inmediato agregar que 
"siempre mantuve un diálo
go distendido con la gente 
de ATE-Ensenada". 

Vale señalar que el 
encuentro de ayer entre el 
funcionario bonaerense y la 
delegación gremial fue a so
licitud de esta última, preo-

cupada por los aconte
cimientos ocurridos en los 
últimos días y que in
cluyeron la prohibición de 
realizar asambleas en el inte
rior de la planta en horario 
de trabajo y los telegramas 
de advertencia a empleados 
que desconocieron tal prohi
bición. 

''A Dios gracias, As
tilleros está funcionando 
bastante bien y no registra 
conflictos de ningm:¡a natu
raleza. Lo que sucede es que 
al entrar en un proceso de 
reactivación luego de haber 
estado inactiva durante dos 
años y medio, es lógico que 
los trabajadores tengan 
ahora cierto nivel de expec
tativa con relación a la posi
bilidad de obtener mejoras 
salariales", opinó. 

Sin embargo, el Ministro 
de la Producción indicó que 
"esas mejoras se toman muy 
complicadas de lograrlas 
mientras continúen sin resol- · 
verse los trabajos pendientes 
y las nuevas tareas que ya 
están en funcionamiento 
concreto". 

Fuentes confiables 
dijeron a este diario que tras 
el compromiso de Brown 
para mediar ante la empresa 

o \ 

\ 

A pedido de la secciona/ de ATE-Ensenada, el ministro Brown intercederá ante el directorio de ARS para intentar solucionar los desacuerdos producidos 
en los últimos días 

y elevar las cuestiones que 
en algún momento fueron 
ternas-de discusión, los re" 
presentantes gremiales hicie
ron lo propio pero ''para no 
generar más las cuestiones 
que provocaron los desen
cuentros". 

"Ambas partes van a 
poner buena voluntad para 
volver a recrear el espíritu 

de trabajo que siempre hubo 
eP los Astilleros desde que 
pasó a la administración 
provincial (en agosto del año 
'93); y por eso estoy conven
cido que vamos a necesitar 
de un mayor número de tra
bajadores a futuro", dijo el 
titular de Producción. 

Para respaldar su anun
cio, Brown explicó que "la 

construcción del buque 
Trans-Ona ya es una·auténii
ca realidad y porque existen 
posibilidades concretas de 
nuevos emprendimientos, 
como bien lo sabe ATE-En
senada". 

Sin embargo, la cons
trucción de dicho petrolero 
aparece en todas las discu
siones cuando se trata el 
tema de la reactivación, 
especialmente si el dinero 
que debe girar la Nación no 

. ingresa· a);;t~: C!~tas de la 
co·nstrifttofá. ñá'Víera. Al 
respecto. el Ministro bo
naerense indicó que 
"lamentablemente, Eco
nomía de la Nación no 
abonó la primera cuota por 
la construcción del buque 
petrolero Trans-Ona" y, de 
inmediato, agregó·que "te
nemos que aunar esfuerzos 
para lograr que acelere sus 
mecanismos burocráticos y 
autorice el pago". 
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Sólo el 20% de los 
desocupados cobra el 
subsidio en la Plata 
Alrededor de. 2.000 platenses cobran. 

actualmente el . seguro de desempleo 
otorgado por la Administradora Na
cional de Seguridad Social (ANSeS), 
cuyo monto oscila entre los -150 y los 
300 pesos de acuerdo a cada caso. La 
cantidad de subsidios otorgada no. re~ . 
presentaría más del. 30% del total de las 
demandas que en tal sentido se efectúan 
en nuestra ciudad ( alr~dedor de unas 
6.600) y el 20% de la cifraglobal de 
desocupados, qqe en el Gran La Plata 
creci6 un 53% en el curso del último 
año, traducido en cifras oficiales que 
hablan de un total de entre 8.000 y 
10.000 personas sin trabajo. 

En tanto, en toda la Provincia fueron 
39.367 los. subsidios otorgados en el 
mes de agosto (último del cual se tiene 
registro), mientras que los seguros de 
desempleo . abonados el) ·todo el_ país 
fueron 95.712, de acuerdo a los <latos 
manejados· por la ·subsecretaría de Tra- · 
bajo de la Nación. 

Las mismas Juentes apuntar.ótl que 
las razones que . inciden en que "sólo 

·una minoría de los desocupados perciba 
el fondo de desempleo" son 11 que la 
mayor parte de los solicitantes no 
cumple con los requisitos previstos por 
la Ley 24.013 (sancionada a principios 
de 1992), mientras que en otros casos 
se trata de razones socioculturales, tales 
como la falta de información respecto 
a la posibilidad de solicitarlo". 

EL DESEMPLEO 
EN LA REGION 

. Los seguros de desempleo, que en 
nuestra ciudad se tramitan en la sede 
local del ANSeS (Administradora Na
cional de Seguridad Social). de calle 8 
entre 46 y 4 7, reconocen montos que 
oscilan entre los 150 y los 300 peJos, 
pagados por lapsos que abarcan entre 4 
y 12 meses a .,una gama muy variable 
de desocupados, entre los que se 
cuentan ingenieros despedidos del Polo 
Petroquímico, empleadas de clínicas que 
cierran y personal· cesante de la indus
tria y el comercio", según explicó Nelly 
Zuccatti, a cargo de la delegación pla
tense de esa dependencia oficial, quien 
agregó que, en el curso de los últimos 
meses. el número de consultas relativas 

al seguro de desempleo aumentaron en 
nuestra ciudad entre un 20 y un 30%. 

Para Zuccatti, ese incremento no 
sólo tiene que ver con nuevos pedidos, 
sino que obedece también a la suspen
sión del pago a algunos beneficiarios 
"que no respondieron a un reciente lla
mado del ANSeS para que presentaran 
una. dedru;-ación jurada ratificando que 
seguían desempléádos. Ante esta omi
sión se les dejó de abonar el seguro y 
ahora se acercan hasta aquí para soli
citar que se les vuelva a pagar". 

Otra de las razones que incidieron 
en el increm~nto de las visitas fue el 

(Continúa en Pág. 13) 
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Sólo el 20o/o de los ... 
(Viene de Tapa) hecho de que "fueron de
tectados_ en los archivos de la DGI algunos de los que 
cobraban el seguro, que figuraban como trabajadores 
autónomos". 

REQUISITOS Y DURACION 
Entre los requisitos para aspirar a recibir un seguro 

de desempleo constan el de haber estado trabajando 
bajo el régimen de la L((Y de Contrato de Trabajo 
(20.744); haber sido despedido sin justa causa; que 
el interesado haya finalizado un contrato a plazo; que 
la empresa donde el trabajador se desempefiaba haya 
presentado concurso o quiebra y haber hecho aportes 
jubilatorios por lo menos durante un afio, continuo 
o no, dentro de los tres anteriores a la fecha de cese 
de actividad. El interesado no debe percibir benefi
cios previsionales ni otras prestaciones no contribu
tivas Gubilaciones de privilegio o pensiones gracia
bles), ni tener actividad como trabajador autónomo. 

Estos requisitos excluyen de los beneficios del sub
sidio a los trabajadores de la construcción (sólo por 
el momento), mientras que tampoco están contem
plados los trabajadores del servicio doméstico, ni 
agrario, ni aquellos que hubieran revistado en la ad
ministración pública nacional, provincial o municipal. 

Si el interesado fue despedido "con justa causa", 
contrariamente a lo que dispone la ley, puede hacer 
un trámite especial en la subsecretaría de Trabajo para 
obtener, a pesar de eso, el subsidio. 

La documentación requerida para iniciar el trá-
. mite es el telegrama de despido, el número de,do
cumento o de C UIL (clave única de identificación la
boral) · y la fotocopia de tres recibos de sueldo corres
pondientes a los últimos seis meses de trabajo del 
desocupado. En el caso de haber trabajado horas 
extras, son cuatro los recibos a presentar. 

Precisamente, entre esos recibos se elige la mejor 
remuneración bruta. Para que sobre ésta se consideren 
las horas extras, las mismas deben figurar en 4 de 
los últimos 6 meses trabajados. 

Una vez obtenida la mejor remuneración bruta, sin 
cargas familiares, esa información es remitida a la cen
tral del ANSeS, donde se le hace un descuento del 
16% en concepto de jubilación y obra social, para que 
mantenga la que te:nía hasta el momento del despido. 
LA RECIENTE REDUCCION DE LOS MONTOS 

PERCIBIDOS 
De lo que queda una vez realizado ese descuento, 

el trabajador percibía hasta agosto el 80% durante las 
cuatro primeras cuotas, aunque desde el primero de 
setiembre ese porcentaje se redujo al 50%, siempre 
respetando el piso de 150 pesos y el techo de 300. 

El importe recibido se va reduciendo paulatina
mente, respetando siempre el piso y el techo antes 
mencionados. Del quinto al octavo mes se recibe el 
85% de lo cobrado en los primeros cuatro meses, 
monto que se reduce al 70% de aquel sueldo inicial 
entre el noveno y el decimosegundo mes. 

En el caso de que el .beneficiario consiga otro 
empleo mientras cobra el seguro, está obligado a de
nunciarlo. Si se trata de un trabajo temporario, una 
vez finalizado el plazo establecido en el contrato 
puede pedir la realta y cobrar las cuotas que le faltan. 
En el caso de superar el afio de trabajo, vuelve a cum
plir con los requisitos y puede tramitar un nuevo 
seguro. 

Por otra parte, el tiempo durante el cual el tra
bajador va a percibir el seguro de desempleo depende 
de su antigüedad y oscila entre los cuatro y los doce 
meses. 

Así, la ley establece que para trabajadores que 
tenf~.entre 12 y 23 meses de antigüedad al momento 
de ser despedidos, les corresponde el cobro de cuatro 
cuotas, las que se incrementan a ocho en el caso de 
los trabajadores que sumaron entre 24 y 35 meses de 
antigüedad y a doce para aquellos que trabajaron en 
el empleo perdido más de 36 meses, según explicó 
Zuccotti. · 

Los beneficiarios están obligados a comunicar de 
inmediato al ANSeS su renuncia al subsidio en el caso 
de. conseguir un nuevo trabajo o. de inscribirse como 
:trabajador autónomo. en la DGI. 

Los seguros de desempleo pueden cobrarse tam
bién en una única cuota en el caso de que medie la 
intención de hacer algún emprendimiento. 
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Astillero: Brown 
dijo que intercederá 

El ministro de la Producción, Carlos Brown, dijo 
ayer que "voy a interceder ante el directorio de As
tillero Río Santiago para que se solucionen los de
sacuerdos con el sector laboral, y los trabajado~es se 
han comprometido a continuar realizando sus tareas". 

El funcionario fommló esas declaraciones tras una 
reunión que por espacio de dos horas mantuvo con 
dirigentes gremiales de A TE-Ensenada, quienes le 
plantearon la serie de diferencias que mantienen con 
la conducción de Astillero. 

"En un clima distendido, como. el que siempre he 
mantenido con la gente de A 'lE-Ensenada, hemos ana
lizado algunos temas que son de su preocupación 
como, por ejemplo, cruces de telegramas o autoriza
ciones para realizar asambleas". 

Según Brown, "ambas partes van a poner buena 
voluntad para volver a recrear el espíritu de trabajo 
que siempre hubo en el Astillero desde que pasó a 
la administración provincial". El funcionario concluyó 
sefialando que "vamos a necesitar de un mayor 
número de trabajadores a futuro porque la construc
ción del buque Trans-Ona ya es una auténtica rea
lidad y porque existen posibilidades concretas de 
nuevos emprendimientos, corno bien lo sabe A TE
Ensenada". 
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LA PLATA, OCTUBRE 05 DE 1994.-

p,sUNTO: 11 AST I LL.EROS -- ATE ENSENADA'' 

Se ha tomado conocimiento de la reali-
zacion de una Asablea 

pat-tir de las 10:00 hs en 1,~~~~1ftit:\ 

en la fecha, a 
na gremial, su finali
es sobre el desarro

adas asta el momento. 
dad es brindar informa ion a 
llo de las gestiones a nivel 

:35 delegados. 

1 

-ieron aproximadamente 

las 
gremial 
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/ 1 ASTILLEROS RIO SANTIAGO ( ,¡/ 
1 

''Los puestos de trabajo 
no tienen nombre'' 

La política del 
Astillero sería 

mantener los 1.100 
puestos de trabajo 

pero no ofrecer 
estabilidad laboral a 

sus trabajadores. 
Así se desprende de 

los dichos de un 
integrante del 

Directorio, Roberto 
Volpini, en el seno de 

una reunión con 
representantes de 

ATE-Ensenada 

Jorge Smith, delegado de 
Astilleros e integrante del 
Cuerpo de Delegados
Secciona! ATE Ensenada 
declaró ayer que "quedó con
firmado que hubo política de 
retiros voluntarios" en 
Astilleros Río Santiago y 
anunció que la movilización 
del próximo miércoles, en 
repudio a las medidas que la 
empresa está tomando, se 
realizará a la Casa de 
Gobierno bonaerense. Estos 
reclamos se profundizarán a 
posteriori con otra movi
lización hacia el Ministerio de 
Economía de la Nación, para 
reclamar la primera cuota del 
crédito por el Trans Ona. 

Smith explicó que "en la 
propuesta que la empresa pre
sentó por escrito a la 
Comisión Administrativa se 
plantea en uno de los puntos 
que "a la gente que le propo
nen los retiros voluntarios la 

~\ iban a citar para llegar a un 
~ acuerdo. Eso nos confirmó 

"La flexibilización laboral no fue aceptada" dijo Jorge Smith 

que hubo política de retiros". 
De acuerdo a trascendidos, el 
secretario del Directorio que 
atiende los problemas de rela
ciones laborales, Roberto 
Volpini, habría dicho que "en 
el Astillero no hay política 
de retiros voluntarios 
masivos pero sí individual, 
no hay despidos masivos 
sino individuales. No hay 
estabilidad para nadie sino 
de los 1100 puestos de tra-

bajo que no tienen nombre 
ni apellido". 

Los jefes de sector habrían 
confeccionado listas con las 
personas que consideran que 
pueden quedarse, con los 
"recuperables" y con los 
"irrecuperables". Esto expli
caría los contratos que se han 
llevado a cabo en el último 
tiempo y le daría otro signifi
cado a los dichos del presi
dente del Astillero, Fernando 

~~------------------------------------------------------------------------------------ a 
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rMovilizacion ae personal de \ 
Astillero a Casa de Gobierno 

1 '( 

Operarios de Astillero# se movilizarán el miércQies hacia la Gobernación. 

Trabajadores del Astillero Río San- por hacerse presentes en las asambleas". 
tiago se movilizarán el próximo miér- Paralelamente, criticó que "los anun
coles a la Casa de Gobierno bonaerense cios públicos realizados en tomo a la 
para reclamar que "se cumpla con lapa- mentada reactivación del Astillero sólo 
labra de reactivar la planta naval me- han quedado como una demostración de 
diante la continuación del buque buenos deseos, porque en la práctica 
Trans-Ona, entre otros trabajos, rechazar nada se ha concretado de lo prometido 
las intimidaciones de la empresa hacia por la conducción de la empresa y las 
el personal y solicitar una recomposi- diversas autoridades". 
ción salarial", según informó a EL DIA 
el secretario general de A TE nacional, 
Angel Cadelli. 

En tanto, el greniialista denunció 
que "los operarios del Astillero siguen 
recibiendo cartas documentos enviadas 
por la empresa bajo el rótulo de grave 
apercibimiento, donde se les ratifica las 
sanciones laborales que les correspon
derán a quienes concurran a las asam
bleas en horario de· trabajo, que con-

~ sisten en una observación en el legajo 
y la advertencia de que se pone en 
riesgo la estabilidad laboral de quienes 
asistan a esas reuniones, todo lo cual. 
configura la antelasa a despidos". 

Asimismo, C adelli sostuvo que "por 
otra parte están aquellos trabajadores 
que recibieron presiones para aceptar re
tiros voluntarios o, en su defecto, se los 
amenazó. con ser designados a cumplir 
tareas de vigilancia. Mientras que un 
tercer contingente de operarios -acotó
fue notificado directamente en la ofi
cina de Personal de la empresa sobre 
sanciones similares a las antes citadas 

Al respecto consideró que "no existe 
la voluntad política del Gobierno pro
vincial de construir buques en nuestra 
fábrica", y justificó su pensamiento en 
que "ya contamos con los materiales 
necesarios para finalizar el buque 
Trans-Ona, el cliente corurrmó que 
desea que se ejecuten los trabajos per
tinentes, los trabajadores y los provee
dores han dado muestras de su buena 
voluntad, pero lamentablemente las au· 
toridades siguen demorando todo". 

Enseguida C adelli citó que "en los 
últimos tres meses la empresa se vio 
privada de facturar por unos cinco mi
llones de dólares porque, a pesar de lo 
anunciado en un primer momento, el 
contrato para la prosecución del Trans
Ona no está firmado". 

Sobre el monto indicado, detalló que 
"el 31 de agosto debió haberse cobrado 
2.112.000 dólares en concepto de la 
primera cuota, no obstante haberse efec- ·. 
tuado los trabajos previstos. · .?/ 

/' 
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ENSENADA-ASTILLERO RIO SANTIAGO- ;foljy 
Ma~ana en horario a confirmar, se encuentra prevista la 

realizacion de una conferencia de prensa, la que estara a cargo del 
Ingeniero CADELLl. Esta, fue decidida en una reunion llevada a cabo dias 
pasados, donde tambien se acordo la realizacion de una posible 
movilizacicm hacia el Ministerio de Economia de Capital Federal o Casa 
dr:.· GobiE!r-··no, 



Movilización de personal de Astillero 
• por la reactivación de la planta 

Reclamarán además frente a la Casa de Gobierno bonaerense una recomposición salarial 

• 

y que se dejen sin efecto las 11 intimidacionesll de la empresa a los trabajadores 
por otra parte, aceptar que ese mismo 
personal realice horas extras". Trabajadores del Astillero Río San

tiago se movilizarán hoy a la Casa de 
Gobierno bonaerense, se estima que arri
barán allí a las 15.30, donde solicitarán 
reunirse con el gobernador Eduardo Du
halde para reclamar que "se cumpla con 
la palabra de reactivar la planta naval 
mediante la · continuación del buque 
Trans-Ona, entre otros trabajos, rechazar 
las intimidaciones de la empresa hacia 
el personal y pedir una recomposición 
salarial", según lo informado a EL DIA 
por el secretario general de A TE na
cional y empleado de esa fábrica, Angel 
Cadelli. 

Por otra parte, dirigentes de A TE
Ensenada hicieron público un comuni
cado relacionado con lo resuelto durante 
la· última asamblea realizada en el As
tillero donde, entre sus principales 
puntos, se decidió peticionar que "se 
dejen sin efecto las sanciones aplicadas 

i a los trabajadores, las que tendrán que 

ser anuladas por escrito, circular o tele
grama; continuar con el reclamo salarial; 
que la empresa se comprometa a declarar 
por escrito que no habrá ni despidos ni 
retiros voluntarios; llamar al consejo di
rectivo nacional para que intervenga en 
las negociaciones; llevar a cabo este 
jueves (por maftana) una asamblea en la 
planta para discutir la continuidad de las 
tratativas; pasar a cuarto intermedio hasta 
que se frrme el librarh.iento de los fondos 
del contrato d.el Trans-Ona, que s~ dis
cuta la apertura del comedor y el re
chazo a .extender la jornada habitual en 
media hora". 

En tanto, ayer el cuerpo de delegados 
del sector hizo saber durante una con
ferencia de prensa desarrollada en 
ATE-Provincia que "aunque parezca in
sólito la empresa ha caído en la contra
dicción de, por un lado, sugerir el retiro 
voluntario a un grupo de trabajadores y, 

Asimismo, Cadelli reiteró que "los 
operarios del Astillero siguen recibiendo 
cartas documentos enviadas por la em
presa bajo el rótulo de grave apercibi
miento, donde se les ratifica las san
ciones laborales que les correspondettán 
a quienes concurran a las asambleas en 
horario de trabajo, que consisten en una 
observación en el legajo y la advertencia 
de que se pone en riesgo la estabilidad 
laboral de aquellos que asistan a esas 
reuniones, todo lo cual configura la an
telasa de los despidos". 

Lamentó finalmente que "los anun
cios públicos realizados en tomo a la 
mentada reactivación del Astillero sólo 
han quedado como una expresión de 
buenos deseos, porque en la práctica : 1 

nada se ha concretado de lo prometido 1 

por la conducción de la empresa y las 1 

diversas autoridades". . 1 

1 

1 

1 

l 
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LA PLATA, OCTUBRE 12 DE 1.994.-

CO""" Al llegar a la misma, se conformo una 
mision compuesta por los dirigentes gremiales AMADOR CABRERA; FLOREAL! 
AGUIRRE:¡ ERNESTO GODOY ~ ... =E~tt•I".¡";~·s::i:' ... - ........ b:i.cloE. por· E!l ;~3f.~C:TE·t.a··· .. 
..- io de 1. Gobe..-nado..-, D..-

1 
tll\r"GIT"I"~l'IJ30Nt:': '·~-····' ... . 

<:ion de fondos de 1 Ban 'o Pt~ov ~~;;: :~,.·~¿~:l;),f~~: ~it zt~~~:!j~~i ~~:~or~HJ;,l~:f2l ~~~~~;=~ 
ONA; aumento salarial meJore~~~ond1c1one~~ labora.es. 

[~{:;:;;~i~:;;· ::_::-: ·~) ~:;N ~ 
la ~.:;ft,j;.<<::·íJj:. TE!"'f.pt-..~E 1 e~::i man i. ·f E·s t. o q L.tE~ en 

¡:::tr·o~-:ima ~=-E~rnar .. ta t.enc!t-iar una a~~i~($i{~-~a cor·t .. :)4.i-'1 E-er\o¡r·: GobE·t-nadoi,.. y que pc1n ..... 
dr .. a f2i'"¡ conocimiento ele~ ~s rt:.~~l~-~~~f-:1 r~~~~·~·::~_ir .. listt-o de~1 1<::\ Pr-oduc:cion. 

' ~.n i 

. . . . __ ::~ . ., ... ..,.,.~:.::~·::".:;~~:::t:~:.na·~i·z_-a~:\~~:': !t_~'"-~:J I nqen ie¡·-o c~··~DEL.L. I E.e 
d1r1g1o a los all1 reun1ffos, med1ante meqafoho;- 1nformando de lo aconte-
cido en la reunion y que en el dia de ma~ana tendran una reunion con e~ 

M:i.ni~::;tr-o Ci::'iF;:LOS BPOl•JN .. r"""'"rr-·~ .• .,c. ...... ,_ 

ff ,;,.· .. :•••-:c·.c· .. 

~ ~ .Por otra parte, anun.io que ma~ana a prime 
r·¿;¡, hor-a" m,::tl'1'tt:~nc:lr ... ::!l.n un:\ r·euni.ón ·con l·ü·~,··-dil'"f:-:-c:tivo~ de la t-?mprt:-:-sa <:~n li:ii 
plan+· :a \·, c• .. rnvoco pnc:t -·iormE-:.rt~t~. :a LU"'':\ _;;,·~¡r,i:·r] ea qtt Sf2 t-f:-:-c:tl.iz,::tt-,:::\ a 
i44é:, ";mr ~s ;-en i as i~~: a 1 aci~,t~~;;&7:. 1: ;,:~~f ~ .. . . 

n:áift:n.do 1 a~) 1&>:~1~1 

se c~n totc.l r úma 1 i~fit·_)il\:' , .. /;/ 
pl'"OC::fE!di~:-:-I"'Dn a des--· 

·--.- , •• • •.. ,·¡ .· ... .:...:... ... ' -... ~-·-~-·.:_ ....... ;,_ .... ¡~~~~j 
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LA PLATA, OCTUBRE 14 DE 1994n-

Llevo a su conocimiehto que, en la fecha 
se realizo una nueva as~mblea entre los empresario~ y dirigentes gremia
ler::;, dondE· e~::.tos ultimes plante,~ron l.t:t r1ec:e~.;;:i.dad de. l.t:t l:i.ber-.t:tc:i..on dt::!! los 
fondos para la construttcion del buque Trans-Ona, a lo que los empresa
rios manifestaron que ~1 unico en condiciones de liberar los fondos es 
''e 1 t"1in i s tt-·o c:lt:!! Fc::onoJTiii::;;. dt-~ 1 a N¿,_cic)n :1 ~;it:!!ndo !")U es:) tr a ~::~i tuac::ion :i.gua 1 D 

p(·?!.•oi'" quE· 1 a df:.-::: 1 os tr .. ab.t::~.j ,::tdCJr''f2s 11 
.. 

• Cabf!! ch?.~.t.e:ft:Ó!'", qt..t~·,-'-l}a po~.::.i e:: ion dE?. 1 i::•. p.t:tl' .. te 

f?i'i'i!:)f"(:::•S{:':'l t'" i i::t St!!! tol'"i"iO¡-.. l.:··.~~··'t:t~'[;i .. ~.~. !1t:: __ :,~.: .. · .. a·~l·;:.·::. .. Y_:~ r .... ~~-~.}l~.)~~. ~:L: .. Jd ~'",t il~l-~i:.~.·.·c.l, _d1.·~ ~ .. :.~.·· •.. ~.::_.r·~.-~J·., .... :~.)-¡:el'" ta sa 1-:"::tl'" :j_ i:it 1 1 i::l 
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propuesta presentada .~ ~- , L~ -~ ~· ~ ~ • ~mas c:le trabajo, lo 
que nc ·fu"::. ,~;~· f.?.l cu€-~f"PO de~ d<-:?.lff!!gac:lo~::. po¡ ... ··:: l.t:t rnediac:i.or·1 dE?l In·-
g E•f"d. E~ r· D ;J.f.. . . 

:L~ asamblea prevista para el Ola de la 
·ff:?.•cha :• fue::::· po~.:.t:.E·r·q;::"tda n\p~:.~vamen-l::.t:2 pC)r no obtent?.l'" la CC)r"t'"E·~::.ponclit::.•nt(::!! autc.i·"" 
rizacion de la patronal~ la que se seguira tramitando durante la semana 
proxima, para su concrecion • 
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MINISTRO CARLOS BROWN 

"El conflicto de Astilleros es inexistente" 

Ministro de la Producción, Carlos Brown 

El ministro de la Producción, Carlos Brown, 
aseguró que "entiendo que el conflicto en 
Astilleros Río Santiago es inexistente;'. Tras 
desmentir que exista una política de retiros 
voluntarios en la empresa, el funcionario dijo 
que "los dirigentes gremiales vinculados a ATE 
nacional, que carecen de representatividad en 
Astilleros, hacen marchas porque son adversos 
al Gobierno provincial" 

Este medio entrevistó 
ayer al ministro de la 
Producción, Carlos Brown, 
a fin de conocer su opinión 
respecto de la situación que 
atraviesa en estos momentos 
Astilleros Río Santiago 
(ARS), y que como infor
máramos en nuestra edición 
de la víspera impulsó a los 
trabajadores a movilizarse el 
miércoles último hacia la 
Casa de Gobierno provincial. 

Consultado acerca de los 
problemas surgidos en los úl
timos días en el ARS, el mi
nistro aseguró que "entiendo 
que éste es un conflicto 
inexistente ·ya que los habe
res son pagados a todos los 
trabajadores en forma pun
tual, la provincia ha puesto a 

punto todas las tareas dentro 
de la empresa. No compren
do cómo puede hacerse una 
movilización por lo que 
podría llegar a pasar, en todo 
caso ese es un problema 
nuestro y de la empresa". 

Respecto de la última 
manifestación realizada por 
los trabajadores de la empre
sa naviera, Brown opinó que 
"estas asambleas o moviliza
ciones tienen exclusivamente 
características políticas. 
Fíjese que en la última mani
festación, donde había más 
gente de afuera que traba
jadores ·de Astilleros, apenas 
se llegó a las 100 personas; 
cuando todos saben que los 
trabajadores aJlí son u·nos 
1.100". 

En otro momento el fun
cionario afirmó que "el 
Gobierno provincial está 
aportando todos los meses 
los fondos para pagar los 
sueldos", e insistió con que 
"me resulta increíble ver que 
alguien proteste por lo que 
podría llegar a pasar algún 
día". 

Más adelante el ministro 
Brown acusó a ciertos sec
tores sindicales: "Quiero 
hacer una muy clara diferen
ciación entre dos sectores 
gremiales: hay uno vinculado 
a ATE nacional, que además 
no tiene representatividad en 
Astilleros, que hacen mar
chas porque son adversos al 
Gobierno del Dr. Duhalde; en 
cambio hay otro,· concreta
mente el ATE Ensenada que 
sí defiende los intereses de 
los trabajadores, y son más 
cautos en sus planteos". 

Tras desmentir que "no 
existe ninguna política de 
retiros voluntarios", el entre
vistado refirió que "tampoco 
hay persecución a la activi
dad sindical, en todo caso y 
como ocurre en cualquier 
empresa, hay disposiciones 
laborales que impiden llevar 
a cabo asambleas en los 
lugares de trabajo". 

Por último Carlos 
Brown aclaró que "los traba-

jadores deben estar tranqui
los porque las perspectivas 
del ARS presentan un futuro 
muy importante, estamos tra
bajando a full. Todo eso a 
pesar de que existen sectores 
gremiales que quieren que la 
empresa tenga problemas 
porque esa es su bandera de 
lucha, su razón de existir". 

Asamblea postergada 

JGrge Smith, delegado 
de Astilleros Río Santiago, 
informó ayer que hubo una 
reunión entre representantes 
gremiales y el Directorio de 
la empresa, en la que no se 
llegó a ningún nuevo acuer
do. Por otra parte, el gremia
lista informó que hoy se 
realizará la asamblea que 
había sido programada para 
el día de ayer, en la que se 
decidirán los rasos a seguir. 

Respecto a los dichos del 
ministro Carlos Brown, 
Smith manifestó que "no 
hemos tomado medidas de 
lucha, estamos en un reclamo 
salarial, ellos ofrecieron 
pagar más si se aumentaban 
las horas de trabajo y 
nosotros no aceptamos. Pero 
no hemos hecho quite 
colaboración y estam'
haciendo horas extras. La 
protesta está en la calle". 
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LA PLATA~ OCTUBRE 18 DE 1994.-

{.~,SUNTO: "!Jlf''H J 1 I JA@ I ~1<1 DEL b. LL E. !"L ' Ca N a 11 

unos 20 operarios que :le:•saF·r~~~~ 

TAI-TAI y AURORA que se halla 
zar-·on hasta la pueF·ta d g~~~~--=~ 
en reclamo del pago de 

con el siguiente texto: 
TAI .. 

Sindicato de Obreros Es 
Naval, que hiciera la pr 
pago al personal, cargas 

Juzgado sin haber sido at 

1 

noc:imi 
df2 

nto que, en la fecha 
racion en los buques 
Santiago~ se movili

a cargo del Dr. FERRER, 

E".:Ol 

y Conser~vacion 

po 1'" ··f {;:..1 ta el E~! 

se retiraron del 
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LA PLATA, OCTUBRE 18 DE 1994.-

siendo las 1440 horas, 
llero de epig0afe, la 
autorizada por la patr 

onocim ento que, en la fecha 
mblea n el comedor del Asti
por el cuerpo de delegados y 

e la misma participaron unos 500 obreros, 
donde se analizo la situacion actual de las negociaciones y perspectivas 
laborales para el sector, como asi tambien la falta de respuesta a los 
reclamos planteados oportunamente por los traba adores. 

nes conjuntas del ~ue 

~i ·"IINBEL cADet:Llt•¡ ._:;3. ••c::c 
~ d.ir~(~ccion nac:io ~¿~~~~~~tJ 
los si¡;_1uient.es: 

mana, aguardando que 
sugerido por la empres 

intermedio de una se
Trans-Ona, tal lo 

2. Exigirle al Secretario del 
una pronta reunion con Duhalde, para conversar sobre: 

Gobt:~rnador~ 

.-·, J'H\ 
..t::. • .,::. u 

..-\ ... , . 

... ::. ea ._:s " 

fr\ 
~ 

1 

sa 1 ar· i-:i\ J. f 1 <-?}d. bi 1 i. zacion 

odas 1 s sanciones im
'!::;onal .. 
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PROTESTA.- Un grupo de trabajadores que están 
realizando tareas de reparación en dos buques. de. 
bandera chipriota, propiedad de una empresa arma
dora griega, protestaron ayer frente al Juzgado Fe
deral de 54 6 y 7 (foto) en reclamo de la falta de pago 
de sus remuneraciones por más de dos meseS 11, 

según informó el abogado que atiende la causa, Pablo 
Malacalza, quien estimó que "serían 75 los operarios 
que estarían en esta situación además .de 7 provee
dores, por lo que hemos solicitado el embargo pre
ventivo y que se realice una pericia como medida pro
batoria anticipada". 

-L-L-L-L.....L-A..-A..,.&..~.,¿.. •• ,.,. 
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Astilleros: piden que 
se levanten sanciones ! 

Los trabajadores de Astilleros Río Santiago 
resolvieron ayer, durante una asamblea, rechazar 
la pretención empresaria de extender en media 
hora la jornada laboral, reclamar que se deje sin 
efecto las sanciones impuestas a unos 250 ope
rarios y, finalmente, pasar a cuarto intermedio 
hasta el martes próximo, ala espera de una res
puesta del gobernador Eduardo Duhalde a un pc-
titorio presentado la semana anterior . 

Tal como se infomili.ra, los trabajadores de 
Astillero reclamaron al Gobernador una recom
posición salarial, la nulidad de las sanciones apli
cadas a personal de esa fábrica y la continuidad 
de los trabajos para el buque Trans-Ona. 

Después de la asamblea, el dirigente Angel 
Cadelli, informó que "también se decidió que re
presentantes del gremio concurrieran a la Go
bernación y allí interceptamos al ministro de 
Producción, Carlos Brown, que se comprometió 
a tratar nuestra problemática al tiempo que con
venimos volver a conversar con él, pasado 
mañana, a las 11.30. 

Vale consignar que la asamblea en cuestión 
se llevó a cabo en la planta de Astilleros en En
senada a la que asistieron, según informaron vo
ceros gremiales, unos 400 trabajadores. 

Finalmente Cadelli consideró que "esta di
fícil encrucijada laboral que afecta al personar 
del Astillero de ninguna manera puede ser a tri
buida a los operarios, sino que es responsabi
lidad de la empresa, que hasta el momento no 
dio respuestas a nuestras. inquietudes". 
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ta, de la que participo 1 
d$ ATE Ensenad-a, apoyiirtdt1.
el aumento salarial que of 

LA PLATA, OCTUBRE 27 DE 1994.-

La misma se realizo dentro de la planta 

luego del horario que cumple el personal. 

Luego de varios meses de conflicto con con 

cen 'trae iones y inOV i 1 i Zaf;1!"''ts;?:r~·~~~·:.~~.:J~~1J.~.J-~J:,ª§ .... ha.,C ia- rt-~test f'o. ciu.da.d o¡ los 
trab.;l_j¿:¡_dores del .!::l.~~il1~1r'o decid_ie:.r~n-~~-=-e~tar un _auf~ento de su&?ldo ccH·• 

::e e>~::n::::r::a:::
1

:e:
0

~~ m::: ~~j~i~~-;~~;,;:;;::~~ v ~~~e~~~ba~~=9~n ~= 
cbnstrucc:ion del buque TR NS-ONpt:;.:~:p:~$~f·,dr.:Jle·s _:~ par•ti~ del mes prcnn.mo un 
plus ~or. media. hor~ mas ¡~ ~~ab-~~:~~~:~:~~~fiao¡ l~,>:'que si¡nific:ar·ia una. me,io-· 
ra sa J. ar 1 a 1 promed J. a de $[, 200 P9f<:$~ ... 9:,~:~ oper,~~t~ 1 o.. j 

;: E:::~:.~2:.:;:;;_':.-¿;~:·:·:~:=~· ~ _.. : .. -" ., 
~ De esta forma quedo no~malizado el conflic 

te> que vf:n i .::u·, métn ten i en d~~; ... ~q_:s:; ... tffi.~~~-a-:~rª,_ppre·:;. en_,. rec:iamo ele aumento sa 1 a--
rial y continuidad laboral. 

De novedades se ampliaraft 
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EL DX.A. 

Astillero: el personal quiere 
extender el horario de trabajo 

Trabajadores del Astillero Río Santiago re
solvieron al cabo de una asamblea extender el 
horario habitual en media hora a partir del 15 
de noviembre, para lograr una mayor producti
vidad en esa planta hasta la finalización del 
buque Trans-Ona y a cambio de percibir un 
promedio de 180 pesos más al mes por tal con
cepto; concordar la compensación de hora desde 
el 1° de setiembre para cobrar el retroactivo que 
a cada trabajador le corresponda; solicitar a la 
empresa que queden sin efecto las sanciones 
aplicadas a operarios de la fábrica y, de p.o pros
perar lo antes enumerado, realizar ·una ~nueva 
asamblea para determinar los pasos .a seguir, de 
acuerdo a lo informado por voceros gremiales 
de A TE-Ensenada. · 

Asimismo. Jorge Barrientos, dirigente de ese 
sindicato, anticipó que "en el transcurso de la 
semana próxima mantendremos una reunión con 
directivos de la empresa para imponerlos del 
mandato dispuesto por el personal del Astillero 
durante la última asamblea. Por lo pronto 
-acotó- hemos calc•tlado que con la prestación 
horaria de media hora más de trabajo por jor
nada hasta la culminación de las tareas para el 
buque Trans-Ona, o sea, durante poco más de 
16 meses, cada empleado de la empresa perci
biría un promedio de 180 pesos mensuales más". 

En tanto, di~ho sindicalista informó además 
que "en la asamblea realizada se pusieron a con
sideración de los trabajadores otras dos mo
ciones. Una de ellas consistía en pasar a cuarto 
intermedio hasta los primeros días de noviembre, 
para aguardar la visita de Duhalde a la Zona 
Franca. Mientras que la restante, entre otras 
cosas, contemplaba llevar a cabo una moviliza
ción el próximo jueves a la Casa de Gobierno 
bonaerense··. 
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ENSENADA - ASTILLEROS RIO SANTIAGO 23-11- 'j'Lf 

En la fecha a las 12.00 hs. esta prevista una 
las oficinas de AFNE en Cap. Fed., entre directivos de la 

empresa y dirigentes gremiales, con motivo de anali2ar las negociaciones 

Buque TRANS-ONA. La asamblea de la 
h~sta la finalización de esta reunión.-

VALOR! ZACION: B -·· ~:;::, --

ASTILLEROS RIO SANTIAGO - ENSENADA Q.J-11- tlf 

la fecha a las 12.00 hs est~ prevista una reunión 
Capital Federal, entre directivos de la 

dirigentes gremiales 
do con el Ministerio 
TRANS-DNA. En virtud 

p i::'i ¡:·· a 2. n a 1 .i :z: ~::, r·· r; E!\;} o e:.::. r:~ e .i ¡:)r-: e:::. q t.H:-? s:.E• -.,; i +?.f"¡ E·r·$ ¡-- t!! ;::-~ 1 .i :2 i?. n -
de la Producción en relación a los fondos del Buque 
de ello, la asamblee. de la vispera fue postergada. 
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en el A.R.S. entre del 
a fin de analizar la s 
aumento de salario a 
cien de la construccio 

fin 

de las 15:00 hs. 
resultado de la reunio 
_ emio y la voluntad d. 
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LA PLATA, NOVIEMBRE 22 DE 1994.-

ASUNTO: 11 A .. R. S .. '' 

reunion 

remio TE Ensenada, a parti 
mentad nde se evaluara el 
ndra 1 s consideraciones del 

trabajadores de empren er el proyecto • 
• ~-:;.-..-_-.:.·-~.r-.:~ 

Se ampliara. 

1 
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Reunión en Astillero por la 
construcción de nuevos buques 

Dirigentes de A TE-Ensenada y directivos del As
tillero Río Santiago se reunirán hoy a la.-; 9 con el 
propósito de det1nir cuestiones laborales relacionadas 
con la construcción en esa planta de cuatro buques 
petroleros de 68 mil toneladas cada uno, para una em
presa naviera de capitales italianos. 

En la oportunidad se analizará la documentación 
correspondiente a los avales de t1nanciamiento de los 
26 millones de pesos para la culminación del Trans- . 
Ona, así como lo atinente a la forma en que el per
sonal de esa fábrica podrá compensar la extensión en 
media hora en la jornada laboral diaria -que en la 
práctica se cumple desde el 15 de este mes- que debía 
regir desde el pasado 1 o de setiembre y por lo cual 
los empleados cobrarán un rettoacti vo a esta fecha de 
un promedio de 160 pesos durante 16 meses, lapso 
en que se estima que se realizarán las tareas en el 
Trans-O na. 

En tal sentido, el secretario de Prensa de ese 
gremio, Floreal A~uirre, expresó a EL DIA que "es 
altamente pro6ablé 1'ftre· en el transcurso de esta 
semana el ministro de Economía de la Nación, Do
mingo Cavallo, autorice la partida de dinero (26 mi
IIones de pesos) para la prosecución de los trabajos 
por el buque Trans-Ona. En la ocasión le plantearemos 
a las autoridades que se abone desde el 1 o de se
tiembre los 160 pesos promedio para cada operario 
del Astillero mientras se construya dicha nave y, de 
aprobarse esta iniciativa, se analizará de qué modo 
ei personal podrá compensar los dos meses y medio 
-del ¡o de setiembre al 15 de noviembre- en que no 
se llevó a cabo la prestación efectiva de esa media 
hora''. Al respecto consideró que "las alternativa.-; 
serían que se trabaje circunstancialmente los días sá
bados o bien ampliar aún más el horano de trabajo 
diario". 
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LA PLATA, DICIEMBRE 01 DE 1994.-

~.!tSUNTO: 11 ASTILLERO RIO SANTIAGO ... 

reunion oue se realizo e tFe las 
rio General de ATE Ensen 
cuerdo donde se levantar n toda 
a los trabajadores, a ra z de 1 
breros realizaron den 
aproximadamente dos mese 

13:00 horas en una 
anta y el Secreta
ron las actas de a
empresa aplizaria 

e una samblea que los o
orario de trabajo, hace 

a prestacion de me
icacion por produc
TRANS-ONA, que se 

En consecuencia queda normalizada la situa 
cion con los trabajadores, desarrollandose la actividad en forma normal. 

D 
R 
A 

De novedades se ampliara. 
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• El G_obierno se endeudará para 
la reactivación del Astillero 

La ratificación de la transferencia de Astillero 
Río Santiago a la órbita provincial, una autoriza
ción de endeudamiento por 2.S...miUones de pesos 
y la operación de tinanciamiento para la tinaliza
ción de la construcción del buque-tanque "Ona Tri
dente", están contenidos en dos proyectos de ley 
girados por el gobernador Drihalde a la Cámara de 
Diputados. Esas iniciativas oficiales, según tras
cendió, serán tratadas en la sesión de la semana 
próxima y presentadas hoy por legisladores del ofi
cialismo. 

En el primero de los proyectos, el Ejecutivo 
provincial solicita la ratificación legislativa de la 
transferencia de Astillero Río Santiago (AFNE) de 
la órbita nacional a la bonaerense al tiempo que 
se fija condiciones especiales para el funciona
miento del Ente Administrador del Astillero Río 
Santiago. 

En la misma iniciativa se prevé la autorización 
al Ejecutivo bonaerense para endeudarse hasta una 
suma equivalente a los 25 millones· de pesos "a los 
efectos de realizar las construcciones navales o de 
otra índole". 

La autorización, en caso de aprobación, prevé 
que el gobierno provincial podrá recurrir para la 
obtención de esos 25 millones de pesos a tinan
ciamiento interno y externo. 

En la segunda iniciativa, el Ejecutivo provin
cial propone a la Cámara legislativa que se apruebe 
una operación de financiamiento del orden de los 
24.600.000 pesos para la culminación de la cons
trucción del buque-tanque "Ona Tridente" contra
tado por la empresa Tránsona. 

El monto de la operación se cubrirá con los si
guientes aportes: 12 millones del ministerio de Eco
nomía de la Nación -como aporte no reintegrable
; 9,3 millones con un crédito del Banco de la Pro
vincia y 3,3 millones. con aportes del tesoro pro-
vincial. · . 

La iniciativa establece que el gobierno provin
cial podrá utilizar fondos de la coparticipación fe
deral que sean necesarios para el cumplimiento de 
las garantías de la operación por la que se pide au
torización. 

En esta segunda iniciativa, el Gobierno pide que 
se autorice al Ente administrador del astillero a con
tratar al Banco de la Provincia un endeudamiento 
de 9,3 millones de pesos. 

Ambos proyectos entraron en los últimos días• 
en la Cámara de Diputados bonaerense y ayer se 
analizaron en las reuniones de bloques y de labor 
parlamentaria en la que se acordó impulsar su tra
tamiento en la sesión que se convocará para la 
semana que viene. 

-~-----~---------- ---------------- ------~--
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Se firmó un Convenio de capacitac· 
Con la presencia de autoridades 

ministeriales del ámbito nacional y 
bonaerense, fue firmado en la planta de 

Astilleros Río Santiago un Convenio para 
llevar adelante los proyectos de capacitación 

y formación profesional. Se suspendió el 
._,.,...,..,......,e..,n ... c .... ue...,~~E~rt;l~~~~!~ 

En la planta que Astillero 
Río Santiago tiene ubicada 
en Em;enada se realizó ayer 
la ceremonia de firma del 
Convenio suscripto entre la 
Subsecretaría de Formación 
Profesional del Ministerio 
de Trabajo y Seguridad 
Social. municipios e institu
ciones promotoras de 
proyectos de capacitacióu y 
reconversión laboral. 

La constructora naval 
ensenadense depende del 
MinL<terio de la Producción 
bonaerense, cuyo titular. 
Carlos Brown, estuvo pre
sente en el encuentro. Ade
má~. estuvieron el subsecre
tario de Formación Profe
sional. Angel Baltuzzi; el 

sidente del Instituto 
vincial del Empleo (WE). 

sé García Vázquez y re
presentantes de los municipios 
de nuestra ciudad, Azul, San 
Fernando, General Viamonte. 
y la Asociación de Trabaja
dores Independientes y Micro
empresarios de San Martín. 

El convenio rubricado 
ayer, servirá para capacitar en 
diversas especialidades a be
neficiarios del Seguro de 
Desempleo e inscriptos en el 
Registro de Empleo de los 
mencionados municipios. en 
donde actúa el IPE como 
coordinador responsable de la 
información, evaluación y 
seguimiento de los mismos. 

Por su parte, el presidente 

deliPE. García Vázquez. sos
tuvo que "este tipo de conve
nios que se firman ratifican 
nuestro accionar en la perma
nente preocupación por la 
problemática del desempleo. 
buscando a través de la capa
citaci6n dar una respuesta a 
quienes participan de ellos". 

Según la informaci6n su
ministrada por la oficina de 
prensa del TPE. los cursos de 
capacitación para microem
prendimientos tienen una 
duración de 90 día~. "Con los 
suscriptos hoy (por ayer) se 
capacitarán 580 persona~. y de 
esta forma. tendrán una her
ramienta importante para con
cretar una salida laboral ante la 
problemática del desempleo". 
agregó García Vázquez. 

Formación profesional 

Cerca de 400 mil dólares 
fueron entregados en la tarde 
de ayer en ARS por las autori
dades del Ministerio de Tra
bajo nacional y del IPE, que 
estarán destinados a proyectos 
de formación profesional. 

De ese dinero entregado, 
223 mil dólares se afectarán a 
la escuela técnica de la cons
tructora naval, específica
mente para cursos de ox i
genistas, soldadores y ope
radores de máquinas de con· 
troJ numérico. 

Suspendieron reunión 

Fue suspendido ayer el 

cónclave donde se preveía 
abordar la reactivaci6n de 
Astilleros Río Santiago, sin 
duda algo muy importante 
para nuestra región. entre la 
Comisión de Desarrollo 
Regional, el diputado Ro
berto Staheli y legisladores 
del Gran La Plata. 

La sorpresa de los legis
ladores convocados. entre 
ellos el diputado Carlos 
Bonicatto, se evidencié! en 
horas del mediodía en la sede 
misma de la rcunié!n cuando 
los representantes manifes
taron sorprendidos "no sabía 
nada, no me avisaron". 

Según explicaron a 
"Hoy" fuentes confiables, el 
encuentro fue suspendido 
porque la propuesta de reacti
vación elaborada desde e 1 
Gobierno provincial necesita 
el apoyo de las dos terceras 
partes de los legisladores 
bonaerenses, consenso que se 
estaría buscando por estas 
horas. La misma fuente des
lizó que la reunión de marras 
se llevará a cabo. segu-

ramente, la semana próxima. 
La iniciativa guhernamen

tal prevé dos puntos centrales: 
a) la autorización dl' la 
Legislatura para que la 

Provinda ohtt>ngá créditos, 
externos e intl'rnos1 por un 
valor cercano a 'Jos 25 mi
llones de dólares; y b) auto
rización para que' el Ente 

Administrador de Astilleros 
en<renadense contrate con el 
Banco de la Provincia un 
endudamiento de 9,3 mi
llones de pesos. 

--------··-·-· ·---·------- --·-·-·----------------....... 

DE.FEN.SAA~_l;ONSJ!MIDOFl 

Teléfonos para reclemos y denuncias 
"Estamos empeñados en proteger \os dere

chos que tienen todos los consumidores para 
realizar buenas elecciones de compra. ¡¡ ser 
resarcidos y compensados y para que estén 
convenientemente informarlos de las nonnas 
que aseguran la calidad de los productos que 
adquieren", señaló el ministro de la 
Producción Carlos Brown al anu;JCiar la 
puesta en funcionamiento de un servicio tde· 
fónico directo y gn1tuito de Defensa drl 
Consumidor. 

A partir de ayer. los usuario~ poddn 
· acceder a este nuevo srrvicio llamando n los 
teléfonos 24-%11 y 24-9'i9X o bien concu
rriendo personalmente a la Torre Guberna
mental 11. área de Comercio Interior. piso 12 
de la calle 12 y 'i:l. de lunes a viemes en el 
horario de 9 a l.'i. 

Esta atenci!Ín al cnnsurnidor rstan\ a cmJ.!n 

,;·'¡Je ,un gmpo de especialistas en la materia, 
'··.~1uienes en el marco de la nueva legislac~ón, 

rt;cihirán reclamos, encauzarán denuncias, 
· .• c.tl!lVocarán a las partes en conflicto para una 
i,:nisplución de los problemas y asesorarán a 
]_.::IP<fos los que requieran información. 
J::r; ':iSe explicó que el objetivo central de esta 
1i-·"6flcina de SeJVicio al Ctmsumidor, es la real 
'.}efectiva defensa de estos derechos del ciu
. •::~a(~ano. ¡¡hora amparados por las nuevas cons
.' ~)ucioncs de la Nación y de la provincia de 
•:flucnos Aires y legislados por la Ley Nacional 

; Tf240 que reglamenta el Decreto 1798/94. 
, El director provincial de Comercio 
Interior, Alfredo Buglloni, expresó su interés 
'en que la población haga uso de estfls seJVi
cios que presta el Estado provincial "y que 
tontribuirán a elevar la calidad de vida de los 

.;.hilnaercn~es'' puntualizó el funcionario. 

; ~ .: ~--~- - ·-----· 
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TE: 4-0794 - Administración: 52-4148 

COIFFEUR '/ ~~ 
Para el cuidado de tus cabellos: 

Tratamientos KERASTASE 
L'OREAL- PAR/S 

Investigación de avanzada 

TARJETAS DE CREDITO 
Calle 6 M" 886 Tel. 24-5796 La Plata 
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AGA~AVESEHconsuFamüw 

Canilla libré. de comidas y bebidas. 

RESTAURANT BAR 
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RESERVAS: PRRSONAlMENTE. (wpos /ltnlladn<) 

T.E: 228137 
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la importancia de los mismos, manifestando que tendran todo el apoyo 
posible por parte del organismo que tiene a su cargo. 
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decidio realizar una movilizacion desde la sede del Astillero hasta Pla
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ENSENADA - A.T.E. 

dia de ayer siendo las 09.30 
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fecha desde Astilleros hasta Plaza 
•.. ! .... 
lJ.t:;:" 

7··, e:: : ...... ,. !l 

de La Plata a partir 
con el fin de presionar sobre la sesion Legisl~tura Provincial 

Camara de Diputado.-

'1' 

un.:.~ 

VALOR I Z AC ION; :H ..... ~;;_:: , ..... -·--- ·-- - - ----·- - -- _, ____ -~~- ----·----.óool 

--~--- --------------------

A.T.E. -ENSENADA~-~~~ 

resultado de las 

a partir de las 89,30 hs. en 
asamblea de delegados donde se analizó el 
l a 1 i b f.~! r" ;~·i e ::t e~:' r·: e~ ·E l e:• ::~. ..i' e:' n d L\ !:~. 

trucción del buque Trans-Ona. 
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ENSENADA-A. T .E.-~~ -\L-~"\ 
. {/1 '<'..J. -.ro 

La movilización prevista para la fec~~~- parte del 
personal del Astillero Rio Santiago~ fue suspendida en virtud de haber 
prometido el Ministerio de Economía Dr. REMES LENICOV~ de liberar los 
fondos para la continuación de la construcción del buque TRANS-ONA. 
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